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Джованни Гронки
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Подготовка учащихся к жизни, 
общесйенно-полезноиу труду, 
дальнейшее повышение общего и 
политехнического образования, 
подготовка образованных людей, 
хорошо знающих основы наук, вое. 
питание молодежи в духе глубоко
го уважения к принципам социали. 
стического общества, в духе идей 
коммунизма — вот чему подчине
на осуществляемая сейчас в нашей 
стране перестройка школьного обу
чения.

Ведущая роль в этой перестрой
ке принадлежит учителю. От него 
в первую очередь зависит, на
сколько глубоко, творчески будут 
применены принципы, лежащие в 
основе нового Закона о школе и, 
прежде всего, главный принцип — 
тесное сочетание обучения с 
жизнью, с трудовым воспитанием 
подрастающего поколения.

Труд все больше и больше вхо
дит в школьную жизнь. Это можно 
подтвердить десятками примеров 
из практики педагогических кол
лективов и отдельных учителей 
нашей области.

В средней школе Нового Васю- 
гана (директор тов. Вертлиб) зна- 
ния по ботанике и биологии ребя
та закрепляют на практических за
нятиях в школьных парниках, со
зданных их же руками. Школьни. 
кн приобретают трудовые навыки 
в мастерских, где инструмент и 
даже станки сделаны ими самими. 
В местном промкомбинате вся 
продукция кирпичного производ
ства вырабатывается старшеклас. 
сниками этой школы. Учителя 
здесь умеют увлечь школьников 
трудом, раскрывающим и допол
няющим смысл изучаемых ими 
предметов. В этой школе заметно 
повысились и успеваемость, и дис
циплина.

Широкое распространение в 
сельских школах получили учени
ческие производственные бригады 
и учебно-опытные хозяйства, заро
дившиеся на Ставрополье и в Вя- 
занн. В прошлом году на колхоз
ных полях нашей области труди
лось 135 ученических бригад. Они 
объединяли около 4 тысяч школь
ников. В проиЭводствеиной брига
де Старо-Короткинской школы 
Колпашевского района, организо
ванной учительницей биологии 
Любовью Владимировной Колмо- 
горцевой, есть свои трактористы,' 
сеяльщики, учетчики. Многие из 
них, окончив школу, остаются ра. 
ботать в колхозе. Выпускниками 
томской средней школы № 47 по
полняется коллектив подшипнико
вого завода, на базе которого уче
ники проходят производственное 
обучение. На Кетском лесозаводе 
занимаются производственной 
практикой учащиеся Тогурской 
средней школы. И здесь самостоя
тельно трудятся уже десятки ее 
выпускников.

Подобных фактов можно при
вести много. Изо дня в день креп
нущая связь обучения с жизнью, с 
производительным трудом корен- 
№1м образом меняет лицо школы. 
Никогда жизнь ее не была столь 
полнокровной, никогда деятель
ность советского учительства не 
была так насыщена творческими 
поисками, как теперь. Труд принес 
в школу могучее дыхание совре
менности, сама жизнь настоятель
но потребовала новых методов и 
форм обучения и воспитательной 
работы с детьми, заставила и учи
теля учиться.

Теперь уже, пожалуй, каждому

Живой интерес москвичей вызвал 
приезд в советскую столицу прези
дента Итальянской Республики Джо
ванни Гронки. Впервые за всю исто
рию советско-итальянских отноше
ний видный государственный дея
тель Италии прибыл в СССР с офи
циальным визитом. Он приглашен 
Президиумом Верховного Совета 
СССР.

В морозный день 6 февраля в 
праздничном убранстве Внуковский 
аэродром. На аэровокзале — порт
реты Джованни Гронки, И. С., Хру
щева, К. Е. Ворошилова. «Добро по
жаловать!» — написано на кумачо
вом полотнище. На летном поле со- 

I брались сотни москвичей. Здесь же 
I иностранные дипломаты, военные 
! атташе, многочисленные представи- 
i тели советской и зарубежной печа
ти.

! К четырнадцати часам во Внуково 
прибываю?' Председатель Пвезидиу- 

СССР к. Ё.

подавание основ наук в современ
ных условиях немыслимо без глу
бокого знания жизни, без доста
точной политической подготовки, 
без знания того производства, ко
торое осваивают учащиеся. Педа
гогический коллектив томской 
школы № 24, осуществляющий i j,a Верховного Совета

обучение на базе , Ворошилов, товарищи Ф. Р. Козлов,

« « к  "■чить кабельное производство, j Н- Косыгин, заместители
Здесь проводятся экскурсии учи- I Председателя Совета Министров 
телей на завод, организован семи- | СССР А. Ф. Засядько и Д. Ф. Усти- 
нар, на котором выступают ниже- i нов. Председатель Президиума Вер
неры и техники, передовые рабо- j ховного (Зовета РСФСР Н. Н. Орга-

учителю ясно, что успешное пре- ' венности.

чие предприятия. Созданный на 
Томском электромеханическом 
заводе политехнический совет не 
только оказывает большую помощь 
школе № 8 в производственном 
обучении школьников, но помогает 
освоить производство и учителям.

Но такая связь учителей с пред
приятиями пока налаживается еще 
слабо. Многие преподаватели 
одиннадцатилетних школ, плохо 
зная производство, затрудняются 
научно объяснить учащимся тру
довые процессы, в которых им 
приходится участвовать. Они не 
разрабатывают для учащихся за
даний, которые помогали бы им 
применять изученные законы фи. 
зики, химии и других предметов в 
технике и технологии предприя
тия, на котором они трудятся.

В некоторых сельских школах, 
в частности, Белоярской Тегуль- 
детского района, Татьяновской 
Шегарского района и ряде дру. 
гих, занятия школьников на учеб
но-опытных участках сводятся 
лишь к физической работе, не свя
занной с изучением основ наук. 
Ребят не знакомят с правилами 
агротехники, сельскохозяйствен
ными машинами, передовым опы
том тружеников сельскохозяй
ственного производства.

Преодоление отрыва препода
ваемых в классе предметов от 
'̂РУДОВЫХ процессов, в которых 

участвуют школьники, — одна из 
первоочередных, наиболее слож
ных и ответственных задач учите
лей. Отделы народного образова
ния, институт усовершенствования 
учителей, методические кабинеты 
должны внцмательно изучить про
изводственный и педагогический 
опыт однннадцатилетиих школ, 
оказывать им всемерную помощь в 
работе. Надо широко популяризи
ровать н внедрять опыт передовых 
преподавателей.

Укрепление связи обучения с 
жизнью требует от учителя на
стойчивой работы над повышением 
своего идейно-теоретического 
уровня. Только тот учитель, кото
рый обладает знаниями марксист
ско-ленинской науки, который жи
вет жизнью своей страны, в со
стоянии обеспечить глубокую и 
разностороннюю связь обучения е 
практикой, с задачами коммуни
стического строительства, воспи
тать истинных патриотов Родины.
. Повышение политических зна

ний учителей, гпирокое приобще
ние их к общественной деятельно
сти — важная задача школьных 
партийных организаций, райкомов 
и горкомов КПСС.

Партийные, комсомольские, 
профсоюзные организации пред
приятий, строек, колхозов призва
ны повседневно и ежечасно вместе 
с учителями заботиться о трудовом 
воспитании молодого поколения. 
Это — их кровное дело. Это — 
дело всей нашей советской общест-

нов и другие официальные лица.
В числе встречавших —  посол 

Итальянской Республики в , СССР 
граф Лука Пьетромарки, персонал 
посольства.

Эскортируемый военными реак
тивными самолетами, в зимнем небе 
появляется итальянский воздушный 
лайнер, который вскоре совершает 
посадку. Советские руководители, 
подойдя к  самолету, обмениваются

рукопожатиями с президентом Джо
ванни Гронки, его супругой и сыном, 
с остальными спутниками.

Председатель Президиума Вер
ховного (Совета СССР К. Е. Вороши
лов и президент Итальянской Рес
публики Джованни Гронки обменя
лись на аэродроме речами.

Затеи глава итальянского государ
ства вместе с товарищами К. Е. Во
рошиловым, Н. С. Хрущевым напра
вился в автомашине в отведенную 
ему резиденцию в Кремле. На пути 
следования высокого гостя из Ита
лии и советских руководителей при
ветствовали десятки тысяч москви
чей.

У
Прибывший в Москву президент 

Итальянской Республики Джованни 
Гронки нанес 6 февраля визит в 
Кремле Председателю Президиума 
Верховного (Совета СССР К. Е. Воро
шилову. Между К. Е. Ворошиловым 
и Джованни Гронки состоялась бе
седа, прошедшая в теплой, дружест
венной обстановке.

В тот же день президент Ита.чь- 
янской Республики Джованни Грон
ки нанес визит в Кремле Председа
телю Совета Министров (ЗССР Н. С. 
Хрущеву. Между Н. С. Хрущевым и 
Джованни Гронки состоялась теплая, 
дружественная бес<’да.

У
6 февраля министр иностранных 

дел Италии Джузеппе Пелла, при
бывший в Москву вместе с президен
том Итальянской Республики Джо
ванни Гронки, нанес визит Минист
ру иностранных дел СССР А. А. Гро
мыко и имел с ним беседу.

(ТАСС).
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Этого высокого человека с 
большими внимательными глаза
ми, со слегка подернутыми седи
ной висками ховошо знают в сто
лярном цехе Томского маномет
рового завода. Вот и сейчас он 
склонился вместе с модельщиком 
Николаем Старцевым над слож
ной деревянной моделью. Внима
тельно слушает рабочий объяс-

Президент Джованни Гронки в Москве
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Отъезд делегации КПСС из Рима
РИМ, 6 февраля. (ТАСС), Сегодня 

из Рима отбыла делегация Комму
нистической партии Советского Со
юза во главе с членом Президиу.ма

и секретарем ЦК КПСС М. А. Сусло
вым. принимавшая участие в работе 
IX съезда Итальянской коммуни
стической партии.

Дж. Гронки 
в Большом театре 

Союза ССР
Находящийся в Москве с офи

циальным визитом президент Италь
янской Республики Джованни Грон
ки 7 февраля смотрел в Государст
венном академическом Большом те
атре СССР балет П. И. Чайковского 
«Лебединое озеро».

На спектакле в центральной ло
же, которая была украшена государ
ственными флагами Итальянской 
Республики и Советского Союза, вме
сте с президентом были его супру
га и сын, министр иностранных дел 
Джузеппе Пелла, посол Италии в 
СССР граф Лука Пьетромарки с суп
ругой и другие официальные лица, 
сопровождающие президента в его 
поездке в Советский Союз.

Вместе с высоким гостем из Ита
лии в центральной ложе находились 
Председатель Президиума Верховно
го Совета СССР К. Е. Ворошилов, 
товарищи Е. А. Фурцева, Н. С. Хру
щев с супругой. Председатель Пре
зидиума Верховного (Совета РСФСР 
Н. Н. Органов, Министр иностран
ных дел СССР А. А. Громыко с суп
ругой, Министр культуры СССР 
Н. А. Михайлов, заместитель Мини
стра иностранных дел СССР В. А. 
Зорин с супругой, посол СССР в 
Италии С. П. Козырев о супругой.

На спектакле присутствовали гла
вы дипломатических представи
тельств, аккредитованные в СССР.

Перед началом спектакля были 
исполнены государственные гимны 
Итальянской Республики и Совет
ского Союза. Присутствующие в за
ле зрители стоя бурными аплодис

ментами приветствовали президента 
Джованни Гронки, его спутников и 
советских руководителей.

(ТАСС).

Дж. Гронки 
в гостях 

у Н. С. Хрущева
Во второй половине дня 7 февра

ля президент Итальянской Респуб
лики Джованни Гронки совершил 
поездку на загородную правитель
ственную дачу. Здесь он был гостем 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева и его семьи.

Вместе с президентом были его 
супруга и сын, министр иностран
ных дел Джузеппе Пелла, посол 
Италии в СССР граф Лука Пьетро
марки с супругой.

Н. С. Хрущев радушно встретил 
президента Гронки возле дачи. Вы
сокий, гость из Италии и его спут
ники ПРОШЛИ с главой Советского 
правительства по аллеям парка.

Затем Н. С. Хрущев и его супруга 
пригласили гостей пообедать вместе 
с ними.

На даче находились также Ми
нистр иностранных дел СССР А. А. 
Громыко с супругой и посол СССР 
в Италии С. П. Козырев с супругой.

На даче во время пребывания пре
зидента Джованни Гронки проходили 
непринужденные, дружественные 
беседы.

(ТАСС).

Знакомство 
с городом

легкая метель. Эта погода, однако, не 
помешала приехавшим накануне го
стям из теплой страны —  Италии 
знакомиться с городом.

В утренние часы президент Италь
янской Республики Джованни Грон
ки с супругой, сыном и сопровож
дающими лицами направился из ре
зиденции в Кремле в поездку по Мо
скве.

Колонна автомашин проехала по 
улице Горького, Садовому кольцу, по 
районам нового жилищного строи
тельства на юго-западе. Ломоносов
скому и Кутузовскому проспектам. 
В пути объяснения давали председа
тель исполкома Моссовета Н. И. Боб
ровников и главный архитектор го
рода И. И. Ловейко.

Президент Джованни Гронки и его 
спутники побывали у здания Москов
ского университета на Ленинских го
рах.

Затем глава итальянского госу
дарства и сопровождающие лица 
прибыли к  станции метрополитена 
«Арбатская». Они проехали по Ново- 
Арбатскому радиусу и кольцевой 
трассе.

В поездке по городу главу италь
янского государства сопровождали 
Председатель Президиума Верховно
го Совета Российской Федерации 
Н. Н. Органов и другие официальные 
лица.

Вечером, по возвращении с заго
родной правительственной дачи, пре
зидент Джованни Гронки встретился 
в своей резиденции в Кремле с мно
гочисленными итальянскими журна- 
.листами. Он поделился первыми впе
чатлениями о пребывании в совет
ской столице, о встречах с Председа
телем Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущевым и .другими советски
ми руководителями.

(ТАСС).

Воскресный день 7 февраля вы
дался в Москве снежным, морозным.
На площадях и улицах порошилаН Я  С О В Е Т С К О Й  В Ы С Т А В К Е  В Г А В А Н Е

нение своего старшего товарища.
— Спасибо. Семен Ионович, 

—  тепло говорит Николай, — 
обязате.тьно сделаю так, как вы 
советуете.

Четыре года назад пришел 
Семен Ионович Ланцман на 
манометровый завод. Сейчас 
он — мастер столярно-тарного 
участка.

Много хороших дел на счету у 
мастера за это время. Много его 
учеников повысили разряды, 
стали квалифицированными ра
бочими. многих он научил твор
ческому отношению к делу. Сам 
мастер —  в этом деле пример 
для рабочих. Он активный раци
онализатор. внес нема.то предло
жений, внедрение которых позво
лило сократить расходование ма
териалов, облегчить труд рабо
чих.

На обклейку футляров некото
рых видов точных приборов, вы
пускаемых заводом, уходит мно
го дорогостоящей фланели. Ма
стер Ланцман вместе с нормиров
щиком цеха тов. Тархановым за
дались целью найти пути эконо
мии этого материала. За счет 
более рационального раскроя 
фланели, предложенного новато
рами производства, ее расход 
уменьшился почти вдвое. Только 
за счет этого завод экономит 
ежегодно около И  тысяч рублей.

Недавно мастер изменил кон
струкцию футляра для другого 
вида приборов. Это позволило со
кратить число фигурных вкла
дышей, экономить в год около 10 
тысяч рублей.

Таков мастер Семен Ионович 
Ланцман —  хороший специалист, 
заботливый воспитатель, актив
ный рационализатор. Не удиви
тельно поэтому, что к  его советам 
так внимательно прислушивают
ся все рабочие цеха.

Недавно Семен Ионович при
шел в партийное бюро с заявле
нием.

«В обращении июньского Пле
нума Центрального Комитета 
КПСС ко всем трудящимся Совет
ского Союза, — пишет он, — 
указывается, что каждый труже
ник должен хорошо подумать, 
что он может сделать для досроч
ного выполнения семилетнего 
плана.

Хорошо понимая, что рост про
изводительности труда во многом 
зависит от повышения квалифи
кации рабочих, я решил органи
зовать учебу 20 рабочих цеха по 
программе техминимума, прово
дить не менее 3 часов занятий 
еженеде.тьно, к  концу обучения 
подготовить рабочих для сдачи 
испытаний на следующий разряд.

Обучение рабочих обязуюсь 
проводить на общественных на- 
чадах, без денежного вознаграж
дения.

Надеюсь, что повышение ква
лификации рабочих позволит им 
повысить производительность 
труда до уровня, необходимого 
для перевода цеха на семичасо
вой рабочий день».

Партийное бюро завода под
держало патриотическую инициа
тиву передового мастера, призва
ло других инженерно-техниче
ских работников последовать его 
примеру.

Первыми вешили заниматься в 
школе передового опыта мастера 
С. И. Ланпмана члены бригады 
Григория Зуева, борющейся за 
звание коллектива коммунистиче
ского труда.

—  Одной из наших заповедей, 
— говорит член этой бригады 
комсомолец Юрий Краснослобод- 
цев, —  является постоянное по
вышение своей квалификации. 
Мы очень рады, что товарищ 
Ланцман, которого все мы знаем, 
как вдумчивого воспитателя и 
хорошего специалиста, решил 
нам помочь в этом.

Не ради материальной выгоды, 
а по велению сердца взялся ма
стер Ланцман за обучение боль
шой группы рабочих. Нет сомне
ния. что его благородное начина
ние найдет горячий отклик у 
всех инженерно-технических ра
ботников нашей области.

Е. МИХАЙЛОВ.
На снимке: мастер С. И. Ланц

ман (второй слева) вместе с ра
бочими цеха модельщиком Ни
колаем Старцевым, столярами 
Игорем Морозовым и Владими
ром Хорюшиным обсуждают, 
как изменить конструкцию фут
ляра для упаковки точных при
боров. Все эти рабочие будут 
учиться в кружке техминимума, 
которым будет руководить С. И. 
Ланцман. Фото В. Гончарова.

В  ч е с т ь  с л а в н о й  г о д о в щ и н ы

в Советском Союзе и Китайской 
Народной Республике широко отме
чается десятая годовщина советско- 
китайского договора о дружбе, сою
зе и взаимопомощи.

Этому важному событию в жизни 
двух братских народов было посвя
щено заседание ученого совета ин
ститута китаеведения Академии на
ук СССР, состоявшееся 6 февраля в 
Москве.

С большим интересом был заслу
шан доклад директора института 
китаеведения, доктора исторических 
наук С. Л. Тихвинского «Десять лет 
советскожитайского договора о 
дружбе, союзе и взаимопомопщ».

Доктор экономических наук М. И. 
Сладковский посвятил свой доклад 
экономическим связям между Совет
ским Союзом и КНР.

Собравшихся тепло приветство
вал' советник посольства Китайской 
Народной Республики в СССР Чжан 
Инь-у, подчеркнувший в своей речи 
первостепенное значение для Совет
ского Союза и Китайской Народной 
Республики договора о дружбе, сою
зе и взаимопомощи.

Ученый совет направил в адрес 
институтов Академии наук Китай
ской Народной Республики поздрав
ления по случаю годовщины совет
ско-китайского договора.

(ТАСС).

От Центрального Комитета КПСС 
и Совета Министров СССР

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР с глубоким при
скорбием извещают, что 7 февра!ля 1960 года на 58-м году жизни ско
ропостижно скончался крупнейший ученый-физик нашей страны, член 
президиума Академии наук СССР, директор Института атомной энергии 
Академии наук СССР, член КПСС, депутат Верховного Совета СССР, 
трижды Герой Социалистического Труда, академик Курчатов Игорь Ва
сильевич. :

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КЙСС СОВЕТ МИНИСТРОВ СССР

ГАВАНА, 7 февраля. Корреспон
денты ТАСС В. Колокольников и 
Н. Чигирь сообщают: выставка до
стижений Советского Союза в обла
сти науки, техники и культуры ши
роко распахнула вчера свои двери 
перед кубинцами. ,

С самого утра на площади у двор
ца изящных искусств, где располо
жилась выставка, царило большое 
оживление. К моменту открытия вы
ставки у здания дворца собрались 

, тысячи гаванцев и жителей других 
кубинских городов.

12 часов дня. Первые десятки по
сетителей устремляются в выставоч' 
ные залы, а через какие-нибудь пол
часа посетители уже заполняют всю 
выставку. Большие группы собира
ются около моделей первых развед
чиков космоса, макетов, построенных 
по последнему слову техники про
мышленных предприятий, у новей
ших станков и многочисленных стен
дов, в разделах медицины и просве
щения, культуры и народного благо
состояния. Многолюдно в отделе 
«Атом для мира», где наряду с мо
делью атомного ледокола «Ленин» и 
макетом первой в мире атомной элек
тростанции демонстрируются раз
личные установки, позволяющие 
проникать в тайны атомного ядра и 
ставить таящуюся в нем энергию на 
службу человеку.

С первых минут работы выставки 
включаются в работу стендисты и
переводчики. Их буквально засыпа
ют всевозможными вопросами: об 
организации труда на советских за
водах и фабриках, о системе заработ
ной платы, о медицинском обслужи
вании и образовании, о жизни, труде 
и отдыхе советских людей.

Посетители очень живо восприни
мают даваемые им работниками со
ветской выставки пояснения, подчас 
спорят, диспутируют, но неизменно 
приходят к  выводу —  выставка

впервые открыла им глаза на жизнь 
советских людей, их устремления и 
чаяния, на те грандиозные успехи, 
которых добилась первая в мире со
циалистическая страна за 42 года 
своего существования. Мы ма(ю зна
ли о вашей стране и ваших достиже
ниях, заявляют многие из них. Гос
подствовавшая на Кубе до свержения 
диктатуры американская пропаганда 
тщательно скрывала факты о вас, 
извращала их. Выставка смела все 
эти барьеры.

Начинают заполняться книги от
зывов. Вот некоторые из первых за
писей. «Мы за расширение отноше
ний со всеми странами мира, —  пи
шет Даниан Гонсалес де ла Крус. —  
Мы за то, чтобы торговать со всеми 
странами в интересах укрепления 
нашей независимости и нашего эко
номического будущего. Наш народ 
никогда не позволит, чтобы его снова 
закабалили. Мы добились свободы от

американского империализма. Но, за
воевав эту свободу, мы хотим пойти 
дальше —  установить дружествен
ные отношения со всеми странами 
мира. Горячий привет советскому на
роду от свободного кубинца, поль
зующегося плодами своей револю
ции».

«Москва —  это прекрасно, —  де
лится своими впечатлениями в кни
ге отзывов гаванец А. Кастельяно.—  
Что касается моего мнения о выстав
ке, то я уверен, что ваше правитель
ство вышло из народа, является на
родным й служит на благо народа».

Первый день работы советской 
выставки в Гаване свидетельствует о 
ее большом успехе среди кубинцев. 
Только за первые пять часов выстав
ку посетило около 35 тысяч человек. 
К концу дня эта цифра более чем 
удвоилась. Поздним вечером . после 
закрытия выставки посетители долго 
не расходились, горячо обсуждая то, 
что они увидели в ее залах.

Хорошая инициатива знатного механизатора Кузбасса
Николай Иванович С оветов решил 

обучать бЫвших воинов своей профессии
КЕМЕРОВО, 6 февраля. 

(ТАСС). Среди механизаторов 
управления «Сталинскстрой- 
путь» широкой популярностью 
пользуется бригадир машини
стов экскаваторов Н. И. Сове
тов. Это подлинный энтузиаст 
своего дела.

На сибирские стройки прихо
дят сейчас демобилизованные 
воины. Н. И. Советов решил 
ПОМОЧЬ своим новым товарищам

быстрее освоить мирные про
фессии. Он взялся в ближайшие 
два года бесплатно подготовить 
из числа демобилизованных не 
менее пяти машинистов экска
ватора.

Патриотический почин Н. И. 
Советова горячо подхвачен в 
коллективе строителей управ
ления. Передовые механизато
ры обязались обучить не менее 
50 демобилизованных воинов.

Пребывание А. И, Микояна на Нубе
ГАВАНА, 7 февраля. (ТАСС). Кор

респонденты ТАСС В. Колокольников 
и Н. Чигирь передают: 6 февраля по 
приглашению министра вооруженных 
сил Кубы Рауля Кастро первый за- 
меЬтитель Председателя Совета Ми
нистров СССР А. И. Микоян и сопро
вождающие его лица совершили по
ездку в центральный район Кубы. С 
самолета гости осмотрели обширную
область болот Сьенага-де-Сапата, ко
торую революционное правительство 
Кубы намерено в ближайшее время 
осушить и превратить в рисовые по
ля. Освоение 200 тысяч гектаров за
болоченных земель, как разъяснил 
министр Рауль Кастро, позволит Ку
бе освободиться от ввоза риса, на что 
сейчас расходуется значительное ко
личество валюты.

В крупнейшем курортном центре 
Варадеро после осмотра города го
стям был показан интернат для бес
призорных детей, размещенный в од
ной из бывших курортных резиден
ций свергнутого диктатора Батисты. 
В интернате воспитываются двести 
сорок детей, которые восторлгенно 
приветствовали Рауля Кастро и 
А. И. Микояна.

Вечером того же дня А. И. Микоян 
встретился с представителями дело
вых кругов Кубы, в том числе с чле
нами ассоциации промышленников, 
торговых организаций, экспортерами 
сахара. На встрече присутствовали 
министр торговли Кубы Сеперо Бо
нилья,, мимнетр экономики Реджинп 
Ботти Леон.

Пребывание делегации советских 
государственных деятелей в США

ГЕЙНСВИЛЛ (штат Флорида), 6 
февраля. (ТАСС). Находящиеся в 
Соединенных Штатах советские го
сударственные деятели во главе с 
Д. С. Полянским продолжают знако- 

■'миться со штатом Флорида, жители 
которого исключительно' радушно 
принимают гостей из Советского 
Союза.

Вчера, когда члены советской | 
делегации прибыли на аэродром го
рода Орландо, к  Д. С; Полянскому 
подошли три американских школь- j 
ника, которых учащиеся местной 
школы послали приветствовать 
представителей советской страны.

Ребята просят совётскйх гостей 
передать привет всем школьникам 
СССР. Скажите советским ребятам, 
говорят мальчики, что мы тоже ин
тересуемся тем. как они живут.

В Гейнсвилле советских государ
ственных деятелей приветствовал 
губернатор штата Т. Коллинс.

С. Пол чпгкий передает губернато
ру привет от Н. С. Хрущева. Т. Кол

линс благодарит за дружеские сло
ва приветствия и в свою очередь 
просит передать свои наилучшие 
пожелания главе Советского прави
тельства. Он говорит, что встречи в 
Советском Союзе в прошлом году 
оставили неизгладимое впечатление 
У всех членов делегации американ
ских губернаторов.

Вечером губернатор устроил в 
честь советских государственных 
деятелей обед в помещении универ
ситета Флориды.

— Я никогда не забуду совет
скую женщину —  работницу заво
да ,в Самарканде, которая просила 
меня передать американским мате
рям. что советские матери не хотят 
войны и призывают их бороться :ia 
ее предотвращение, —  вспоминая 
поездку в СССР, сказал губернатор 
Т. Коллинс.

Обед прошел в теплой, дружеской 
обстановке.
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Н а  р а б о т у  в  к о л х о з
Первые последователи 

М. Л. Махайлюш
'1
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У якута Владимира Лебедки- 
на несложная биография —■ 
школа, служба во флоте, не
сколько месяцев работы элект
ромонтером в Томском трамвай
ном тресте. Сегодня в этой био
графии прибавилось еще одно;

" Т

ми декабрьского Пле
нума ЦК КПСС, вме
сте со всей семьей пер
вым откликнулся на 
призыв партии и ре
шил поехать работать 
механизатором на село.

— Прошло лишь не
сколько дней, — ска
зал в своем выступле
нии секретарь горкома 
партии тов. Гранове- 
сов, —• а примеру тов. 
Михайлюка уже после
довали десятки людей. 
В горком поступают 
новые заявления.

Пишут их люди раз
ных профессий, но поч
ти каждое из них начи
нается с одних и тех 
же слов, идущих от' 
сердца: «Для выполне
ния решений декабрь
ского Пленума ЦК 
КПСС...». Так начал 
свое заявление и ком
сомолец электромеха
нического завода тов. 
Попов, изъявивший же
лание поехать в любой 
отстающий колхоз об
ласти, и кондуктор 
трамвайного треста Ва
ля Семенова и Тамара 
Савватеева, решившие 
овладеть профессия
ми доярки.

Все они, вместе со своими то
варищами, с большим внимани
ем прослушали патриотическое 
выступление Михаила Алексе
евича Михайлюка, поделивше
гося личными планами на буду
щее.

В .
к  90-летшю со джл рождешшл В , М . Лешяша

И. Ленин—почетный депутат 
Томского горсовета

к  весне 1920 года почти вся Си
бирь была освобождена от белогвар
дейцев и интервентов. Сиббюро ЦК 
РКП(б) в марте принимает решение 
о проведении выборов в местные ор
ганы власти — Советы во всех ос
вобожденных губерниях и уездах. 
Партийным организациям вменялось 
в обязанность возглавить избира
тельную кампанию. Сроки го
лосования намечали губернские 
партийные комитеты. Выборы про
ходили в Омской губернии с середи
ны марта до конца апреля, в Том
ской губернии —  в апреле — мае, 
в Алтайской — в мае —  июне, в 
Енисейской —  в августе-сентябре, в 
Иркутской —  в июле —  августе.

В городах, рабочих поселках, де
ревнях проводились массовые ми
тинги трудящихся, партийные соб
рания, собрания профсоюзных орга
низаций.

Своим первым кандидатом в депу
таты местных Советов трудящиеся 
многих сибирских городов назвали 
любимого вождя Коммунистической 
партии Владимира Ильича фнина. 
Так, например, 17 —  18 апреля 
1920 года на общегородской конфе
ренции профсоюзов г. Омска 
В. И. Ленин был избран первым де
путатом в Омский горсовет. В бюл
летене № 1 2  Центральной городской 
избирательной комиссии записано: 
«От общегородской конференции, 
фабрично-заводских комитетов и i 
прав.чений профсоюзных организа
ций депутатами избраны: 1. Ленин 
Владимир И,1ТБИч, коммунист...».

1 мая 1920 года Владимир Иль
ич Ленин был избран почетным пред-
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важное событие — по путевке 
горкома комсомола он выезжает 
на работу в колхоз.

— Хорошо бы попасть в, се
верный район, — признается 
Владимир, ■—• те места мне род
нее...

С ним соглашаются и его 
друзья. Всех их тянет туда, где 
труднее. Придя на днях на со
вещание в Томский горком 
КПСС, они, как старые друзья, 
начали задушевную беседу с 
Михаилом Алексеевичем Ми- 
хайлюком— коммунистом спи
чечной фабрики «Сибирь», кото
рый, ознакомившись с решения-
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— 'У нас планы тоже боль
шие, — заявила в своей крат
кой речи работница трамвайно
го треста комсомолка тов. Ко
лобова. — Дальнейший подъем 
сельского хозяйства мы считаем 
своим кровным делом. Верим, 
что вслед за нами поедут на се
ло и многие другие патриоты 
Томска.

Присутствующие на совеща
нии руководители и секретари 
партийных организаций пред
приятий и учебных заведений 
решили довести почин М. А. 
Михайлюка и первой группы 
молодых патриотов, отъезжаю

щих в колхозы области, до каж
дого члена своего коллектива и 
поднять многих людей, овладев
ших техникой, на помощь кол
хозной деревне, на подъем сель
ского хозяйства области.

С. КЫТМАНОВ.
г?

На снимках: выступает кон
дуктор трамвайного треста 
Александра Колобова: внизу — 
Михаил Алексеевич Михайлюк 
беседует с группой молодых то
мичей, изъявивших желание 
выехать в колхозы области на 
постоянную работу.

Фото К. Багаевой.

седателем Новониколаевского (Ново
сибирского) горсовета.

Трудящиеся города Томска 23 мая 
1920 года избрали первым почет
ным членом городского Совета Вла
димира Ильича Ленина. Почетным 
членом был избран также видный 
венгерский революционер Бела Кун. 
На торжественном открытии сессии 
горсовета было встречено бурными, 
долго несмолкавшими аплодисмента
ми всех депутатов и гостей заявле
ние председателя избирательной ко
миссии о том, что В. И. Ленин — 
Председате.чь Совета Народных Ко
миссаров и вождь Коммунистической 
партии —  избран первым депутатом 
Томского городского Совета. Окон
чив заседание Совета, депутаты и 
гости со знаменами и оркестром уст
роили шествие по городу.

В. И. Ленин был избран также по
четным членом Церемховского гор
совета, в Щегловске (ныне г. Кеме
рово) депутатами горсовета были из
браны В. И. Ленин и М. И. Кали
нин.

Вся трудовая Сибирь, называя 
своим первым почетным депутатом 
Владимира Ильича Ленина, рукопле
скала от всего сердца великому 
кормчему коммунизма, который 
привел наш народ к  победе Великой 
Октябрьской социалистической ре
волюции, к  победе над объединенны
ми силами внутренней и' междуна
родной контрреволюции в годы 
гражданской войны и иностранной 
интервенции. Сибиряки выражали 
свою великую любовь к Ильичу.

Об этом свидетельствуют и мно
гочисленные приветствия, принятые 
на торжественных заседаниях вновь 
избранных местных Советов. Так, 
Барнаульский Совет на своем пер
вом заседании послал в Москву на 
имя В. И. Ленина приветствие, в ко
тором говорилось: «Орган пролетар
ской диктатуры — Барнаульский 
Совет рабочих и красноармейских 
депутатов, избранный после по.чуто- 
рагодовой черной реакции, присту
пая к творчеству новой жизни, глу
боко верит в тот путь, который ука
зан вождем мирового пролетариата.

Шлем ему привет и клянемся твер
дой рукой нести Красное Знамя на 
пути к  мировому коммунизму. Гор
димся тем, что на наши плечи ло
жится часть тяжелого труда по ук
реплению Советского государства».

На торжественном заседании Че- 
ремховского горсовета, избранного 
в октябре 1920 года, было зачитано 
приветственное письмо В. И. Лени
на черемховским углекопам, послан
ное в ответ на их письмо.

«...Особенно дороги, —  писал 
Ильич в ответе черемховцам, —  в 
вашем приветствии, товарищи, чув
ства глубочайшей уверенности в 
полной и окончательной победе Со
ветской власти над помещиками, ка
питалистами и всяческими эксплуа
таторами, а также непреклонная 
твердость и решимость преодолеть 
все препятствия и трудности. Имен
но в этой твердости рабочей, трудя
щейся массы я, как и всякий ком
мунист, черпаю уверенность в неиз
бежной мировой победе рабочих и 
рабочего дела.

С коммунистическим приветом и 
пожеланиями быстрейшего успеха 
горячо преданный вам

В. Ульянов (Ленин)».
Гром аплодисментов и многократ

ное «ура» были ответом на это ле
нинское послание. Затем сессия гор
совета единогласно приняла поста
новление: «тов. Ленина именовать 
почетным членом Черемховского гсв- 
совета и послать ему приветствен
ную телеграмму».

Выборы в местные Советы в Си
бири в 1920 году явились проверкой 
зрелости и авторитета ленинской 
партии большевиков, яркой демонст
рацией непобедимости нового обще
ственного строя.

Сейчас, когда весь многомиллион
ный советский народ готовится от
метить славное девяностолетие со 
лня рождения Владимира Ильича 
Ленина, трудящимся социалистиче
ской Сибири приятно и радостно 
вспомнить, что великий зодчий ком
мунизма был назван их первым все
народным депутатом .

И. МАТВЕЕВ.

НП НОВЫЕ 
РУБЕЖИ

В
но

нашей газете опубликова- 
сообщенне областного ста

тистического управления об ито
гах выполнения государственного 
плана по отраслям народного хо
зяйства области в первом году се
милетки.

План производства валовой 
продукции промышленными пред
приятиями области выполнен на 
102,9 процента, по сравнению с 
1958 годом выпуск валовой про
дукции увеличился на 10,5 про
цента.

Особенно быстро развивались в 
истекшем году машиностроение и 
металлообработка, а также про
мышленность строительных мате
риалов, давшие наибольший при
рост валовой продукции.

Многие промышленные пред
приятия перевыполнили годовые 
планы. Досрочно взяли рубежи, 
намеченные на первый год семи
летки, коллективы заводов «Том- 
кабель», подшипникового, режу
щих инструментов, электролампо
вого, резиновой обуви. Зырянско
го, Колпашевского, Каргасокско- 
го, Ергайского, Тимирязевского 
леспромхозов и ряда других пред
приятий.

Высокие темпы роста достигну
ты в 1959 году по производству 
подшипников, режущего и дерево
обрабатывающего инструмента, 
манометров и тахометров, элек
тродвигателей мощностью до 100 
киловатт, кабельной продукции, 
рыбы, консервов, колбасных изде
лий. Увеличилось производство 
мебели, швейных изделий, рези
новой и кожаной обуви и других 
товаров народного потребления.

Все более расширяется на 
предприятиях области борьба за 
технический прогресс. В прошлом 
году внедрен ряд автоматических 
линий, установлены новые станки, 
агрегаты, только на предприятиях 
совнархоза модернизировано 337 
единиц оборудования.

Активное участие в совершен
ствовании производства принима
ют рабочие и инженерно-техниче
ские работники. Ряды изобрета
телей и рационализаторов в 1959 
году насчитывали около 5 тысяч 
человек. Ими полано около 8 ты
сяч предложений, направленных 
на улучшение и усовершенствова
ние производства. За год новато
ры производства нашей области

У Ч Е Н Ы Й  И  П Е Д А Г О Г
Сегодня исполняется 60 лет со 

дня рождения ■ Андрея Петровича 
Дульзона —  доктора филологических 
наук профессора Томского педагоги
ческого института.

42 года работает А. П. Дульзон в 
области народного просвещения. За 
это время прошел путь от учителя 
начальной школы до доктора фило
логических наук, заведующего ка
федрой института.

А. П. Дульзон — разносторонний 
ученый. Он занимается вопросами 
общего языкознания, тюркологии, 
археологии, этнографии, топоними
ки.

Еще в 1919 году он впервые уча
ствовал в археологических раскоп
ках в Нижнем Поволжье. Девятнад
цатилетнего юношу заинтересовали 
диалектные различия в говорах насе
ления Пово.чжья. Позднее он начал 
разрабатывать вопросы этнических 
связей и развития языков в связи с 
историей народов — носителей этих 
языков. Этим проблемам посвящены 
его кандидатская и докторская дис
сертаций и другие работы, основан
ные на материале немецких диалек
тов.

С 1944 года Андрей Петрович ра
ботает над изучением происхождения 
языков и народов-аборигенов Запад
ной Сибири. Он изучает языки чу
лымских и томских тюрков, сель

купов, хантов, кетов и эвенков. Эти 
проблемы он разрабатывает комплек
сно, привлекая археологический, эт
нографический и лингвистический 
материал.

Большой вклад в советскую науку 
внес А. П. Дульзон своими исследо
ваниями по чулымско-тюркским 
языкам и нижнетомским наречиям: 
до него они не были описаны в 
лингвистической литературе.

В 1958 году под руководством 
А. П. Дульзона учреждена картотека 
топонимов — географических назва
ний —  .Западной Сибири, которая 
содержит важнейший материал для 
изучения древних языков Западной 
Сибири. Материалы для картотеки 
собирают научные учреждения Кра
сноярского края. Томской, Новоси
бирской и Курганской областей. Том
ским пединститутом собрано уже 
0 К0 .Ч0  300.000 тойонимов.

Перу А. П. Дульзона принадлежит 
более 80 печатных работ и 40 руко
писных.

В настоящее время Андрей Пет
рович изучает топонимы Запад
ной Сибири и работает над изуче
нием строя кетского языка.

Андрей Петрович успешно зани
мается педагогической деятельно
стью. Его бывшие ученики с лю
бовью и признательностью вспомина

ют своего учителя. А. П. (Дульзон 
написал ряд учебников по различ
ным проблемам немецкого языка: 
«Грамматика немецкого языка» для 
средней школы, «Фонетика немецко-' 
го языка» для факультетов иност
ранных языков, «История немецкого 
языка» и др.

Андрей Петрович ведет большую 
общественную работу. Он является 
членом бюро постоянной комиссии 
по общественным наукам Сибирского 
отделения Академии наук СССР, 
председателем Западносибирского 
комитета’ по координации научно- 
исследовательских работ для ком
плексного изучения древней истории 
народов Западной Сибири, членом 
ученого совета Томского университе
та, руководителем философского се
минара для преподавателей кафедр 
иностранных языков пединститута. 
Ученый постоянно выступает с лек
циями для учителей города, консуль
тирует молодых научных работников 
вузов Томска и других городов Сиби
ри, Дальнего Востока, Урала.

А. ГОРШТЕЙН, 
кандидат филологических наук, 
декан факультета иностранных 

языков Томского педагоги
ческого института.

Дорога 
к сердцу 

человека—■ 
трудный путь

На этот раз инструктивное совеща
ние в райкоме партии было по-на
стоящему интересным. Случается 
ведь иногда и так: пройдет совеща
ние, а ты не чувствуешь, что обога
тился чем-то новым, почерпнул инте
ресные сведения. Выступающие с 
«установочными» речами говорят о 
давно известных истинах, говорят 
долго, поучают с множеством «надо», 
«необходимо» и т. д.

Но это совещание прошло живо, 
остро и кратко. Перед отъезжающими 
в колхоз была поставлена конкретная 
задача —  донести до сознания каж
дого колхозника значение решений 
декабрьского Пленума ЦК КПСС, по
мочь- колхозным коммунистам 
вскрыть резервы подъема своих хо
зяйств.

Перед партийным активом высту
пили секретарь райкома партии тов. 
Высоцкий, специалисты районной 
сельскохозяйственной инспекции. Они 
рассказали, какие разрабатываются 
меры подъема земледелия и живот
новодства в районе, какими резерва
ми располагают колхозы. В блокно
тах отъезжающих появились интерес
ные цифры, сравнения, расчеты, 
факты.

Нам с инструктором райкома пар
тии тов. Горбусенко «досталось» од
но из отстающих хозяйств—колхоз 
«Красное знамя». Я в этом ко.чхозо 
был несколько раз. Много дней про
вел там в весеннюю посевную минув
шего года. Вспомнились люди и со
бытия. Что -изменилось в колхозе?

Вооружаемся «экономическими вы
кладками», анализируем показатели 
за_̂  год. Итоги не утешительны. Хо
зяйство мало продвинулось вперед, 
оно словно на мели засело. Бросается 
в глаза такая деталь. Артель занима
ет второе, место в районе по количе
ству поголовья скота на 100 гекта
ров сельхозугодий, а по производст
ву продуктов животноводства нахо
дится на тринадцатом, предпослед
нем месте. Не выполнены даже 
плановые заедания, не говоря уже об 
обязательствах. План продажи мяса 
государству в прошлом году выпол
нен лишь на 40,3 процента, 
яиц —  на 14,4 процента, шерсти
на 5,8 процента. Урожайность зер
новых — 7,6 центнера с гектара.

А пожалуй, ни одно колхозное 
хозяйство в районе не располагает 
такими богатейшими природными, ус
ловиями, как артель «Красное зна
мя»: обширные приобские луга с 
обильным травостоем, плодородные 
земли, рядом — тайга с прекрасным 
строевым лесом, богатые рыбой озера, 
на ближайших из них можно разво 
ди ть  бесчисленное множество водо
плавающей птицы.

Почему же эти резервы исполь
зуются плохо?

Одна из важнейших причин этого 
отмечена в постановлении ЦК КПСС 
«О задачах партийной пропаганды в 
современных условия:^».

Надо прямо сказать, что партий
ная организация колхоза в своей ра
боте не дошла еще до каждого 
человека Проводимая здесь пропаган
дистская и агитационная работа ча
сто не отвечает на злободнев
ные, Животрепещущие вопросы, рож
дающиеся в жизни. Нет в ней бое
вого духа.

Вот, к примеру, в с. Мало-Брагино, 
где расположен колхоз «Красное зна
мя», есть еще немало тунея,дцев. 
Они пользуются колхозными се
нокосами, пастбищами, огородами, а 
от работы в общественном хозяйстве 
увиливают под разными предлогами.

В летнее время у части кол
хозников личное хозяйство не
померно раздувается, далеко переша
гивая рамки, допускаемые Уставом 
сельхозартели. Тунеядцы смотрят на 
К0..ЧХ03, как на дойную корову, стре
мятся. как можно больше урвать для 
себя. Браконьеры центнерами черпа
ют рыбу из озер и Оби, набивая себе 
карманы на государственном и кол
хозном добре. Близостью к  Томску и 
удобством сообщения воспользова
лись оборотистые «барышники» и 
«зашибают деньгу» на ягоде, ово
щах.

Ведутся ли разъяснение и борьба за 
претворение в жизнь принципа: «Кто 
не работает —  тот не ест»? Нет, ни 
в лекциях, ни в докладах, ни в бесе
дах ничего не говорится о людях, ко
торые попирают интересы колхоза. 
Не слышат они слов укора в местных 
радиопередачах, нет о них заметок в 
стенной газете. Не заходит к ним в 
дом агитатор, чтобы остро, откровен
но поговорить. Лишь изредка брига
дир полеводческой бригады постучит 
в окно, вызывая на работу.

Сельский Совет, правление колхоза 
не пресекают нарушения Устава 
сельхозарте.чи, проходят мимо того, 
что частно-собственнический «зуд» 
разъедает отдельные семьи колхозни
ков.

Агитацией охватывается лишь наи
более сознательная часть колхозни
ков, которые посещают лекции, док
лады, беседы.

Когда секретарь партийной органи
зации тов. Еремкин рассказывал о 
деятельности агитколлектива, то у 
него так и проскальзывали нотки са
модовольства. Агитаторы, дескать, 
раскреплены по производственным 
участкам, проводят беседы. Что еще 
нужно?

—  А семинарь!, совещания с агита
торами проводятся?

—  Давно уже не собирали их,..
Оказалось, что после уборочной

страды с агитаторами никто не ветре-, 
чался. Руководители колхоза не рас

сказывают им о состоянии дел в хо
зяйстве, о задачах на будущее.

—  На какие же темы агитаторы 
проводят беседы?

— О текущих событиях, по газе
там...

Мы встретились с работниками Мо
лочнотоварной фермы. Здесь агита
цию ведет библиотекарь Аня Айдако- 
ва, недавно окончившая Томский 
библиотечный техникум. Она с боль
шим желанием взялась за дело, часто 
приходит к животноводам.

—  Мы рады приходу Ани, —  го
ворит доярка Г. Синюкина, —  она 
рассказывает о новостях в стране и 
за рубежом, нередко книжку почита
ет.

Хорошее дело делает Аня Айдако- 
ва. Но, к сожалению, партийное 
бюро всю воспитательную работу в 
коллективе фермы ограничивает 
беседами. На ферме нет других аги
таторов. которые бы вели политиче
скую работу в тесной связи с 
жизнью коллектива.

Недавно с фермы ушла хорошая 
доярка Зоя Позднякова, комсомолка. 
Почему?

G большим трудом удалось выяс
нить причину ее поступка. Оказы
вается, кто-то из товарищей по ра
боте обидел ее неосторожным словом. 
Н Зоя решила уйти из коллектива. 
Инструктор райкома побеседовал с 
доярками. Общими силами помогли 
Зое вырвать обиду из сердца, вер
нуться в коллектив.

Очень нужна на ферме задушев
ная беседа о дружбе, о высоких мо
ральных качествах советского чело
века.

Многие агитаторы избегают острых 
вопросов, уходят от важных жиз
ненных тем.

Пак видно из этих фактов, 
дух просветительства еще жив в 
пропаганде и агитации. И очень ме
шает в работе с людьми формализм. 
Лишь бы была проведена беседа или 
сделан доклад, лишь бы стояла «га- i

лочка» ПРОТИВ соответствующего 
пункта плана.

И не из недооценки ли первосте
пенной важности политической ра
боты родилось в ряде мест района 
неправильное представление, что 
руководящий работник якобы осво
бождается от агитационной, воспи
тательной работы? И поэтому она 
перелагается в основном на пле
чи работников культурно-просве
тительных учреждений, учителей.

Председатель колхоза «Красное 
знамя» тов. Шахрай очень редко вы
ступает перед колхозниками с докла
дами, с задушевной беседой. Главный 
его метод руководства — админист
рирование, окрик, нередко брань. Об 
этом с обидой и горечью говорили на 
собрании колхозники.

Много, очень много надо делать, 
чтобы преодолеть формализм в поли
тической работе, добиться, чтобы она 
обеспечивала хозяйственные успехи.

Прошедшие бригадные собрания 
всколыхнули людей. Решения де
кабрьского Пленума ЦК КПСС вдох
нули в сердца новые силы. Обстоя
тельно, вдумчиво оценивали колхоз
ники итоги минувшего года, называ
ли причины и виновников срыва 
тех или иных заданий и планов.

Люди не опустили рук от неудач, а 
трезво взвесив возможности, взяли 
на себя хорошую, разумную нагруз
ку. Например, производство мяса ре
шено увеличить по сравнению с 
прошлым годом более чем в 3,5 раза. 
Свинарки тт. Терпенева и Сигакова 
обязались вырастить 660 свиней и 
дать 410 центнеров свинины. Бога
тые пастбища позволяют хорошо орга
низовать нагул крупного рогатого 
скота. В колхозе создана ферма высо
копродуктивных, породистых кур. 
Механизатор А. Шараев с каждого из 
70 гектаров решил собрать по 350 
центнеров зеленой массы кукурузы.

Механизаторы, полеводы, животно
воды определили' свое место в общей 
борьбе за выполнение и перевыполне
ние планов второго года семилетки.

В колхозе «Красное знамя» немало 
хороших людей, честных, самоотвер
женных тружеников. Эти люди — 
клад! Ца их примере надо воспиты
вать любовь к  труду у всех колхоз
ников, подтягивать отстающих до 
уровня передовых.

Но чтобы добиться этого, нужна 
вдумчивая, кропотливая работа с 
людьми. Дорога к  сердцу человека— 
трудный путь, но зато верный в лю
бом деле!

После недельного пребывания в 
колхозах группы районного партий
ного актива возвратились в райцентр. 
Райком партии обобщил итоги прове
денной работы, изучил на местах со
стояние работы с людьми.

Во многих Селах она по-прежнему 
крайне запущена. Примерно такая 
же картина, как в колхозе «Красное 
знамя», выявилась и в партийной 
организации колхоза «Путь к  комму
низму».

В острой форме вопрос встал на 
бюро райкома партии. Принято хоро
шее решение. Теперь нужно органи
зовать его выполнение.

В Частности, должна быть повы
шена ответственность секретарей 
партийных организаций за выполне
ние решений. Следует повысить роль 

инструктора райкома. За каждым ин
структором ̂ закреплено немного парт
организаций. Поэтому нужно так рас
пределить их рабочее время, чтобы 
основную часть его они уделяли про
верке исполнения, организаторской 
работе на местах.

Идет второй год семилетки. Впере
ди большая и нелегкая дорога. Чтобы 
пройти ее успешно, нужно усилить 
идеологическую работу, поднять на 
самоотверженный труд каждого чело
века.

М. МАЛЬЦЕВ, 
член бюро 

Шегарскога райкома КПСС.

фонд экономии имени 
более 31 миллиона

внесли в 
семилетки 
рублей.

Промышленные предприятия 
области в 1959 году план по ро
сту производительности труда вы
полнили на 102 процента. По 
сравнению с 1958 годом произво
дительность труда в промышлен
ности области возросла на 8,7 
процента. Наиболее высокими 
темпами растет выработка на 
каждого работающего на заводах 
«Томкабель», весовом, электро
ламповом, химико-фармацевтиче
ском, спичечной фабрике «Си
бирь».

Однако за средними цифрами 
скрываются еще серьезные недо
статки в работе многих предприя
тий области. В прошлом году 
треть предприятий Томского эко
номического административного 
района не выполнила установлен
ных для них планов по выпуску 
валовой продукции: недодано на
родному хозяйству продукции на 
38 миллионов рублей. Лесная 
промышленность области не вы
полнила годового плана по вы
возке древесины, производству 
стандартных домов и шпал широ
кой колеи. Предприятия местной 
промышленности и ряд артелей 
облпромсовета недодали много 
кирпича, трикотажных изделий и 
другой продукции.

Ряд предприятий не выполняет 
планов повышения производитель
ности труда, а Аснновский лесо
перевалочный и деревообрабаты
вающий комбинат, Кетский лесо
завод, кондитерская фабрика 
«Красная Звезда», льнозаводы, 
предприятия треста «Стройде- 
таль» не только не выполнили 
установленных планов по росту 
производительности труда, но да
же снизили ее по сравнению с 
1958 годом.

Строительные организации об
ласти из года в год не выполняют 
установленных заданий по строи
тельству производственных, жи
лищных, культурно-бытовых объ
ектов и детских учреждений.

Эти и многие другие факты 
свидетельствуют о том, что у нас 
много внутренних резервов, кото
рые очень медленно приводятся в 
действие.

Большие задачи стоят перед 
трудящимися области во втором 
году семилетки.

На предприятиях Томского эко
номического района выпуск вало
вой продукции должен увеличить
ся по сравнению с 1959 годом на 
10 процентов. По предприятиям 
местных Советов выпуск валовой 
продукции в 1960 году увеличится 
на 6,2 процента по сравнению с 
прошлым годом.

На наших предприятиях должна 
быть значительно повышена про
изводительность труда, освоено 
производство новых видов про
дукции, улучшено ее качество, 
снижена себестоимость выпускае
мых изделий.

Чтобы выполнить эти большие 
задачи, коллективы предприятий 
должны четко определить свои 
рубежи по досрочному выполне
нию плана 1960 года и семилетки 
в целом. Надо добиться, чтобы 
каждое предприятие, каждый цех, 
каждая бригада успешно выполня
ли свои задания с первых же меся
цев нового года.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  

В Ы С Т У П Л Е Н И Й

„ПОМЕРКЛА БЫЛАЯ 
СЛАВА<*

Так называлась статья, опубли
кованная в конце минувшего года 
в нашей газете (№ 297), в которой 
отмечались серьезные недостатки 
в организации лесозаготовок в Бе- 
регаевском леспромхозе.

Секретарь Тегульдетского рай
кома партии тов. Селуянов сооб
щил в редакцию, что факты, из
ложенные в корреспонденции, под- 
твмдились.

Для ускорения темпов подгото
вительных работ и своевременного 
ввода в эксплуатацию новых скла
дов строительство железнодорож
ных веток и усов передано нецо- 
средственно лесопунктам пред
приятия. Разборку старых н соору
жение новых веток и усов намече
но вести с помощью • ремонтно- 
строительного поезда.

Северному лесопункту выделен 
специальный паровоз, который 
круглосуточно находится на лесо
пункте, выполняет транспортные 
работы и перевозку лесозаготови
телей.

В леспромхозе состоялось собра
ние партийно-хозяйственного акти
ва, на котором намечены меры для 
устранения допущенных недостат
ков в работе предприятия, для ус
пешного выполнения заданий вто
рого года семилетки.

На общих собраниях рабочих и 
служащих лесопунктов приняты 
социалистические обязательства на 
1960 год. Берегаевцы обязались 
годовой план выполнить к 23 де
кабря и до конца года дать сверх 
плана 10 тысяч кубометров дре
весины. Решено также довести 
комплексную выработку на каждо
го рабочего в год до 420 кубомет
ров — на 36 кубометров больше, 
чем в прошлом году, снизить себе
стоимость кубометра древесины на 
два процента против плановой.

ПОПОЛНЕНИЕ
ТАКСОМОТОРНОГО

АВТОПАРКА
На улицах Томска все боль

ше становится легковых такси. 
Это — комфортабельные «Зи
лы», Изящные «Москвичи» и 
автомобили других марок. В 
конце января появились десять 
новых «Волг», а несколько 
дней назад прибыло еще пять.

К концу года таксомоторный 
парк пополнится 75-ю «Волга
ми»,

Н, ВИННИКОВ,

/
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ДОЯРКИ, МЕХАНИЗАТОРЫ! Поддержим почин дояра 
Ивана Акулова, мобилизуем все резервы для успешного

выполнения принятых обязательств!
☆ ☆ ☆ ☆

-Н е  отстанем— 
от  р я з а н ц е в !

Четыре 
колхоз по

года тому назад наш 
производству молока 

был самым отстающим в районе. 
В 19,56 году надои молока на ко
рову составляли 1320 килограм
мов. На следующий год они воз
росли до 1780, в 1958 году — 
до 2260 и в 1959 году — до 
2584 килограммов молока. Кол
хоз занял первенство по произ
водству молока в областном со
ревновании.

Рязанцы решили выполнить 
семилетку по производству моло
ка за 3 года. Наши животноводы 
не отстанут от рязанцев —  свою 
«молочную» семилетку ко.чхозни- 
ки нашей артели также выпол
нят за три года.

У нас к этому есть все воз
можности —  ведь сумели же 
мы за 4 года не только преодо
леть отставание, но и занять пер
венство в области.

Хочется сказать и о другом. 
Мы использовали лишь часть 
наших возможностей для увели
чения производства молока. Мно
го у нас еще недостатков. Труд 
доярок не облегчен. На ферме 
нет подвесных дорог, автопои
лок, суточный рацион кормления 
коров не разнообразен. Но доярки 
работают с большой охотой. На
до, чтобы правление артели как 
можно скорее устранило все не
поладки. В этом году нам пона
добится перестроить скотный 
двор —  он настолько примитив
ный, что трудно проводить там 
какую-либо механизацию.

Мы поддерживаем призыв до
яра Ивана Акулова из Еожевни-

ковского района и мобилизуем 
все резервы для успешного вы
полнения принятых обязательств.

Животноводы нашей артели 
обращаются ко всем дояркам об
ласти — боритесь за большое 
молоко, проверьте, все ли резер
вы испо.чьзованы в каждом хо
зяйстве для повышения продук
тивности коров. Не отстанем от 
рязанцев, выполним досрочно се
милетку по производству молока!

С. ОСТАЛЬЦЕВ, 
колхозник колхоза «Верный 

путь» Парбигского 
района, наш селькор.

О б и д а  д о я р о к
в нашем колхозе для дойного ста

да заготовлено достаточно кормов. 
Доярками работает в основном моло
дежь — народ боевой, задорный. 
Казалось бы, ферма изо дня в день 
должна увеличивать доходы, произ
водство молока постоянно расти, к 
у нас получается наоборот — на
дои падают.

Пра^вление артели и колхозная 
партийная организация не заботят
ся об улучшении труда работников 
ферм.

В помещении фермы сыро, а у 
доярок нет спецодежды — резино
вых сапог, халатов. На ферме есть 
красный уголок, но доярки не лю
бят бывать там. В нем нет ни книг,

ни журналов, ни газет. Животново
ды ко.чхоза не имеют возможности 
познакомиться с передовым опытом 
животноводов страны.

Доярки справедливо обижаются 
на членов правления артели, кото
рые на все их просьбы отвечают 
лишь обещаниями. Естественно, чго 
при таком положении у доярок 
опускаются руки. Работают они с 
меньшим желанием и старанием, а 
отсюда — низкие показатели по 
производству молока в колхозе.

Н. МАРЦУНОВ, 
бригадир тракторной бригады 

колхоза «Наша Родина» Ко- 
жевниковского района.

Быстрее перевести норов на беспривязное содержание
в 1959 году я надоила на каждую 

из 15 закрепленных за мною коров 
по 2.305 килограммов молока —  на 
300 килограммов больше, чем в 1958 
году. Но могла бы надоить гораздо 
больше, ес.чи бы не была допущена 
бескормица коров весной, если бы 
как следует организовали подкормку 
коров летом и осенью.

На зиму этого года у нас кормов 
заготовлено достаточно. Расходуем 
мы их строго по нормам, с веса. В 
настоящее время каждой корове 
скармливаем в сутки по 6 килограм
мов сена, 20 ки.чограммов силоса и 
по 300 граммов концентратов на на
доенный литр молока. Удои ра
стут с каждым днем. Сейчас они со
ставляют в среднем на корову 6— 7 
литров в день. По надою молока на
ша ферма занимает первое место в 
районе.

Сейчас у нас начался массовый 
отел коров. Всех новотельных коров

мы ставим на раздой. Наиболее про
дуктивным коровам увеличиваем да
чу силоса и концентратов за счет со
кращения этих кормов в рационе ко
ров, находящихся в запуске. Раздой- 
ным коровам скармливаем в сутки 
до 30 килограммов силоса и 3— 3,5 
килограмма концентратов. Постоянно 
следим за тем, чтобы соль-лизунец 
находилась в кормушках, ежедневно 
по 1,5— 2 часа прогуливаем ко
ров. Воды скот пьет вволю: у нас 
установлены автопоилки.

Нынче в нашем колхозе телятницы 
решили воспитывать телят с первых 
дней их рождения. 9то нам дало воз
можность увеличить нагрузку на 
доярку до 17 коров, высвободило 
много времени для ухода и кормле
ния коров.

Продуктивность молочного скота у 
нас хотя и медленно, но все же ра
стет, а вот себестоимость молока все 
еще остается высокой. Это происхо

дит потому, что почти все работы 
производятся . вручную, 250 коров 
обслуживают 35 человек.

Мы часто слышим по радио и чи
таем в газетах об опыте беспривязно
го содержания и механического дое
ния коров. Перевод скота на беспри
вязное содержание позволил бы у 
нас высвободить с фермы не менее 
30 человек, в два— три раза снизить 
■себестоимость молока. Однако прав
ление колхоза мед.тит с перестройкой 
работы фермы по-новому.

В этом году коллектив нашей фер
мы решил надоить на фуражную ко
рову не менее 2.000 килограммов 
молока, увеличить дойное стадо на 
30 голов. А мое обязательство —  
надоить на корову по 2.600 кило
граммов молока.

В. ЕРЕМИНА, 
доярка колхоза 
«Ясный путь» 

Кривошеинского района.

Важно не только количество, но и качество
Недавно в магазины Колпашевско- Т о ч Н О  с о б л ю д а т ь  т р е б о в а н и я  г о с у д а р с т в е н н ы х  гищш'/Уд автоматизацию 

1 0  района были направлены круглые -  j  t- . .
столы. Очень печально выглядели 
эти творения мебельной фабрики „waujjjflivn ПЛМЖЯНШИР лпя— jpg роДК ВСЯ про-

стандартов и технических условий

Колпашевского горпромкомбината 
-На нессиметрично расположенных, 
грубо обработанных ножках небреж
но водружены столешницы, очертаг, 
ние которых не напоминает ни одну 
геометрическую фигуру.

Подобные «сооружения» не 
исключение в практике работы кол- 
пашевских мебельщиков.

Недавно здесь проверили качество 
всей выпускаемой мебели. Оказа- 
.чось, что размеры ни одного изделия 
не соответствуют техническим усло
виям, а однотипные виды мебели 
значительно отличаются друг от дру
га. Разница в размерах однотипных 
изделий достигает 25 сантиметров.

Почти вся мебель, выпускаемая 
фабрикой, изготовляется из древеси
ны непросушенной, сучковатой. Сто
лы, шкафы и другая мебель небреж
но фанерованы, плохо окрашены, 
фурнитура крепится гвоздями вместо 
шурупов и т. Д-.

Передовые рабочие фабрики заяв
ляют, что всего этого можно было бы 
избежать, если бы руководители 
предприятия глубже занимались во
просами производства, смелее внед
ряли передовые методы, «болели» за 
качество продукции. На фабрике да
же нет лиц, контролирующих каче
ство продукции.

Мерилом качества продукции яв
ляются государственные стандарты 
и технические условия.

Уже сейчас многие виды продук
ции выпускаются по установленным 
государственным стандартам, а в

ближайшие два 
дукция. массового применения будет 
переведена на выпуск по государст
венным стандартам. Это свидетель
ствует о все возрастающих требова
ниях к выпускаемым изделиям.

Между тем, на многих наших 
предприятиях допускаются большие 
отступления от требований стандар
тов и технических условий. Это ве
дет к снижению качества изде.лий, 
неоправданным расходам на исправ
ление или ликвидацию брака, пере
расходам сырья и материалов, а при 
выпуске нестандартных полуфабри
катов значительно усложняется вы
пуск продукции на других предприя
тиях.

На заводе «Томкабель», например, 
шахтные кабели марки ГРП1С долгое 
время выпускались с завышенной 
толщиной резиновой изоляции на 10 
процентов и завышенной толщиной 
шланга на 20 процентов. Это вело к 
большим перерасходам резины на 
этих видах изделий, снижало их ка
чество.

На Томском заводе режущих ин
струментов часть сверл поперечно
го проката не соответствова.ча требо
ваниям государственного стандарта 
по срокам службы.

Государственным контролем уста
новлены грубые нарушения стандар
тов при выпуске трикотажа на Том
ской трикотажной фабрике, кроватей 
в Томском горпромкомбинате, многих 
изделий на других предприятиях.

В М о п ч а н о в с н о ш  
р а й о н е

Иногда создается замкнутая цепь 
поставщиков брака —  завод полу
чает от другого завода нестандарт
ное сырье или полуфабрикаты, изго
товляет бракованную продукцию, а 
торгующие организации продают ее 
населению. Именно такую продукцию 
нередко изготовляет Томская обув
ная фабрика. Томский кожзавод ча
сто поставляет обувщикам бракован
ное сырье, из него делают обувь, ко
торая нередко залеживается на пол
ках магазинов.

После государственной проверки 
выпускаемой продукции на пред
приятиях металлообрабатывающей и 
электротехнической промышленности 
разработаны меры по повышению 
качества изделий. Быстро устраняют 
отмеченные недостатки, заводы «Том- 
кабель» и режущих инструментов.

Однако на предприятиях местной 
промышленности таких сдвигов не 
наблюдается. В магазины и на пред
приятия по-прежнему поступает мно
го низкокачественных изделий, 
сырья и полуфабрикатов.

Борьба за повышение качества 
продукции —  большое всенародное 
дело.

При разработке планов техниче
ского развития предприятий необхо
димо обязательно предусматривать

контроль
ных операций, внедрение в произ
водство новых средств измерений, 
средств активного контроля выпу
скаемых, изделий, которые позво.чят 
-не только обнаружить "брак, но и 
предупредить его.̂

Большую роль в борьбе’ за повы
шение качества продукции должна 
сыграть общественность. Сейчас по 
почину рабочих московского завода 
«Фрезер» в нашей стране широко 
развертывается движение, лозунгом 
которого является: «Советское — 
значит отличное». В это движение 
надо вовлечь широкий круг рабочих, 
слулсащих, инженерно-технических 
работников.

Во многих партийных организа
циях сейчас созданы комиссии по 
контролю за качеством выпускае
мой продукции. Специалисты долж
ны помочь им сделать этот контроль 
квалифицированным. Надо широко 
ознакомить комиссии с требования
ми государственных стандартов и 
технических условий. Это позволит 
им выполнять свои ответственные 
поручения более конкретно, сделать 
борьбу за честь своей заводской мар
ки более действенной.

Д. ШМАТОК, 
начальник Томской государствен
ной контрольной лаборатории ко

митета стандартов при Совете 
Министров СССР.

'МшшЗсВо имя здоровья человека
Ученые Томского научно-исследо

вательского института вакцин и сы
вороток ведут научные исследова
ния, направленные на создание но
вых эффективных средств лечения 
и профилактики заболеваний чело
века.

Профессор С. П. Карпов, научный 
сотрудник М. К. Тюшнякова разра
ботали, а научные работники произ
водства Л. Д. Овчинникова, Е. Н. 
Родюкова. Н. Б. Плахова, Ю. В. 
Федоров освоили выпуск препаратов 
для диагностики, профилактики и 
лечения клещевого энцефалита. 
Благодаря этим препаратам почти 
ликвидирована смертность от клеще
вого энцефа.чита, и болезнь не остав
ляет тех тяжелых последствий, какие 
остав.тяла в прошлом.

Этими препаратами Томский 
НИИВС снабжает весь Советский 
Союз.

Коллектив института в этом семи
летии должен решить весьма серьез
ную и ответственную проблему — 
создать препарат, с помощью кото
рого можно было бы одной привив
кой предохранить от 12— 14 инфек
ций.

Научные работники работают над 
тем, чтобы улучшить'наше прриз- 1 
водство, уменьшить затраты на еди-1 
ницу продукции. Так, Р. М. Слобод-1 
ской предложил новую схему имму
низации столбнячных лошадей.

Весьма ценную работу провела 
X. Ушавенко. Используя кровь 
одной лошади, ей удалось получить 
трехкомпонентную противогангре- 
нозную сыворотку. До сих пор каж
дый компонент получали из крови 
трех лошадей. В недалеком будущем 
все производство этого сложного
препарата будет переведено на но
вую методику.

Научные работники эпидемиоло
гического отдела настойчиво зани
маются проблемой ликвидации диф
терии. Диссертации И. П. Васильевой 
по эпидемиологии и Е. А. Ву.льф- 
сон по иммунологии дифтерии
направлены на то, чтобы в течение 
трех — четырех лет полностью лик
видировать это тяжелое заболева
ние. М. С. Загромова разрабатывает 
новый диагностикум для определе
ния лимфоцитарного менингита.

У нас есть хорошая база для вы
полнения намеченных работ. Обору
дована новейшей аппаратурой био
химическая лаборатория. 
■-'Совершенствуются многие'техноло
гические' процессы, упрощены мно
гие процессы производства сыворо
ток и гаммаглобулинов. Инженер 
В. И. Кулешов разрабатывает авто
матическую линию по разливу бак
терийных препаратов.

Коллектив нашего института по
лон решимости помочь органам 
здравоохранения в их благородной 
борьбе за здоровье трудящихся.

Б. ТРУХМАНОВ, 
директор Томского научно-ис

следовательского института вак
цин и сывороток.

даютдагоги следят за занятиями, 
методические указания.

На заседании комитета ВЛКСМ 
учительской комсомольской органи
зации школы отчитывались о своей 
работе с малограмотными учителя 
Л. И. Хатетовская и Н. Г. Каратаева.

Резу.чьтаты обучения малограмот
ных обсуждаются также на обще- 
школьных собраниях.

П. ЗОТОВ,
директор Бакчарской средней школы.Нужны ли семь контор?

Вопрос о том, что в отдельных на
селенных пунктах Томской области 
одновременно существует несколько 
торгующих организаций, уже ста
вился в печати. В нашем районном 
центре Кривошеино тоже есть три 
конторы разных торгующих органи
заций — райпотребсоюза, орса лес
промхоза, орса речного ф.чота. В се
лах имеются четыре конторы сельпо. 
Эти семь контор обслуживают один 
Ергайский леспромхоз и 12 колхо
зов. В этих конторах работают десят
ки людей, большой обслуживающий 
персонал.

Годовой фонд зарплаты в этих ор-■ 
ганизациях составляет около 4 мил- 

: ЛИОНОВ рублей.
I Много средств идет на поездки ра- 
' ботников этих организаций в 

г. Томск, на командировки в район 
уполномоченных и контролеров из 
областных организаций.

А в работе этих торгующих орга
низаций очень много недостатков. 
Например, в орсе речного ф.чота не 
заботятся о тщательном подборе кад
ров. Не ведется никакой воспита
тельной работы с продавцами, заве
дующими магазинами.

По нашему мнению, нужно объе
динить Красноярский орс и Красно
ярское сельпо и на базе их создать 
рабочий кооператив. Это даст воз
можность больше развивать торгов
лю, увеличить заготовки и закупки 
сельскохозяйственных продуктов и 
дикорастущих, даст возможность ра
бочим леспромхоза — пайщикам — 
контролировать деятельность коопе
ратива. Можно будет расширить сеть 
предприятий бытового обслуживания.

Я согласен с тов. Козутиным, ко
торый в своей заметке «Не много ли 
торговых организаций для одного 
поселка?», помещенной в № 30 га
зеты «Красное Знамя», ■ предлагает 
ликвидировать ненужный паралле
лизм в работе торговых предприятий 
и указывает, что ЭТО даст большую 
экономию средст;в,^ поможет улуч
шить торговлю.......■ •'

С. КОРШУНОВ, 
председатель правления Кривоше- 

инсиого райпотребсоюза.

первое место в областном соревнова
нии льноводов. Славился высокими 
урожаями льна и наш колхоз. Сеяли 
мы в основном .льносемена маточной 
«супер-элиты» по зяби, хорошо удоб
ряли почву, подкармливали посевы. 
В отдельные годы урожай •'льносе
мян доходил до 7— 8 центнеров с 
гектара, тресту сдавали то.лько 
высшим номером. Ежегодно колхоз 
имел большой денежный доход от 
возделывания льна. В нашей брига
де каждый гектар льна давал в 
среднем 25— 28 тысяч рублей до
хода.

К сожалению, в последние 2— 3 
года руководители колхоза и райо
на возделыванию льна ста.ли уделять 
очень мало внимания, льновод
ческие звенья распадаются, опыт
ные льноводы уходят на другие 
работы. В нашем колхозе, хотя и 
сохранилась звеньевая система, 
внимание к возделыванию льна со 
стороны правления артели резко 
изменилось к худшему. Ослабла 
организация труда льноводов, прав
ление артели не стремится свое
временно обработать лен, добиться 
лучшего качества тресты и волокна, 
доходы от льноводства значительно 
снизились.

Такое положение дел я считаю 
I нетерпимым. Многолетняя практи- 
I ка как лично . моя, так и других 

льноводов, наглядно убеждает, что 
эта культура прекрасно растет на

Обучаеммалограмотных
Среди жителей села Бакчар есть 

малограмотные. Учителя и ученики 
нашей школы решили помочь им ов
ладеть грамотой.

Мы составили точный список всех 
малограмотных и неграмотных. К 
каждому прикрепили обучающих — 
ученика или учителя. Опытные пе-

наших полях. Правда,' эта культура 
трудоемка, она требует к ' себе 
большого внимания, но все за
траты на возделывание льна окупа
ются с лихвой.

Возде.чывание льна — это один 
из важных путей увеличения де- 
нелшых доходов каждого хозяйства. 
И как старый льновод, я считаю, 
что. руководители района, предсе
датели колхозов с этого года долж
ны изменить свое отношение к воз
делыванию льна. Надо уже сейчас, 
до начала весны, организовать уче
бу льноводов, выделить лучшие 
по.тя пид посевы этой культуры, в 
достатьь заютсвить удобрения, раз
работать меры материальной заин
тересованности для льноводов. И 
главное —  облегчить труд льново
дов, механизировать возделывание 
льна. Этому мы можем поучиться у 
передовых льноводов страны. На
пример, механизаторы Калининской 
машиноиспытательной станции пол
ностью механизировали возделыва
ние льна, значите.льно снизили 
себестоимость льнопродукции. Нам 
следует перенять этот ценный опыт.

И. ОЛЕГОВ,
Герой Социалистического Труда, 
льновод колхоза имени Ленина 

Асиновсного района.

Восстановитьльноводческиезвенья
Много лет своей жизни я отдал 

полеводству. За 24 года работы в 
этой отрасли накопил знания и 
опыт. Партия и правительство вы
соко оценили мой скромный труд, 
присвоив мне звание Героя Социа
листического Труда. Сейчас в рай
оне есть много моих учеников, кото
рых я учил умению добиваться вы
соких урожаев льна. Многие из них 
стали опытными льноводами, не
редко они обгоняли меня по уро
жайности льна. Я радовался их 
успехам. Несколько лет тому назад 
асиновские льноводы занимали

К о р о т к и е
с и г н а л ы

в г. Томске по проспекту имени 
Ленина от переулка 1905 года до 
улицы Да.чьней Ключевской велись 
работы по прокладке водопроводной 
и канализационной линий. Часть ко
лодцев не закрыта до сих пор. Напри
мер, около переулка Островского, на 
углу переулка Сакко открытые ко
лодцы занесло снегом. Это опасно 
для пешеходов.

Л. ОРЛОВ, 
в. ГАЛЬЧЕНКО.

Плохо работает баня в поселке 
Новостройка Молчановского района. 
Баня очень мала, она рассчитана 
всего на 24 места. Чтобы дож
даться очереди, приходится стоять 
два — три часа.

Ю. ГЕРАСЬКО, 
рабочий сплава.

В  О Т Р Ы В Е  О Т  п р а к т и к и  С Т Р О И Т Е Л Е Н

КОНЦЕРТЫ УЧАЩИХСЯ
Коллектив художественной 

самодеятельности старшеклас
сников Молчановской средней 
школы принимает активное уча
стие в культурном обслужива
нии трудящихся района. В по
селке Гришино, где живут чле
ны сельхозартели «Страна Со
ветов», учащиеся выступили с 
концертом. На днях самодея
тельный коллектив поставил на 
сцене районного Дома культуры 
пьесу Шатрова «Место в жиз
ни». Этот спектакль старше
классники показали также лесо
заготовителям Сулзатского ле
сопункта и сплавщикам Усть- 
Чулымского рейда.

Очередные выезды кружков
цы наметили к лесопильщикам 
Могочинского лесозавода и 
сплавщикам Наргинского рейда 
Усть-Чулымской 
торы.

ВЕЧЕР ВОПРОСОВ 
И ОТВЕТОВ

сплавной кон- 
А. РОЩИНА.

В агитпункте при Доме куль
туры Могочинского лесозавода 
проведен вечер вопросов и отве
тов. В его подготовке приняли 
участие агитаторы и местная 
интеллигенция. Ответы на по
ступившие вопросы давали ̂ учи
теля, медицинские и партийные 
работники.

Вечер вызвал большой инте
рес у трудящихся поселка.

А . АНИСИМОВА.
СТРОИТЕЛЬСТВО ШКОЛЫ— 

СВОИМИ СИЛАМИ
В Колбинке решено нынче к 

первому августа построить но
вую восьмилетнюю школу, а 
прежнюю использовать под 
интернат. Жители села поста
новили возвести школу своими 
силами. На воскресниках заго
товлено уже 270 кубометров 
леса. Сейчас стройматериал до
ставляется в Колбинку.

В. МАЙКОВ.
НЕ ПРОХОДИТЬ МИМО
Молчановская районная биб

лиотека и райком ВЛКСМ про
вели диспут «Моя хата с краю
—  отжившая мораль» — об 
участии общественности в борь
бе за здоровый быт. Зал рай
онного Дома культуры был пе
реполнен.

— Мы не имеем права прохо
дить мимо аморальных проступ
ков, *— заявили собравшиеся.
—  В борьбе с бескультурьем, 
хулиганством, недостойным по
ведением в семье не должно 
быть равнодушных.

Присутствующие просмотрели 
световую газету, в которой би
чевались хулиганы, пьяницы, 
нарушители общественного по
рядка. Э. РУБИНШТЕЙН.

Вступая в соревнование за досроч
ное выполнение семилетнего плана, 
коллективы трестов 7N» 97 и «Томск- 
строй» обязались выполнить семи
летку за 6,5 лет. Работники треста 
«Стройдеталь» дали слово на год 
раньше срока достигнуть уровня 
производства продукции, который 
запланирован на 1965 год.

Однако свои обязательства боль
шинство строительных коллективов 
не выполняет. План прошлого года 
работники треста iNs 97 выполнили 
на 67 процентов, треста «Томлес- 
желдорстрой» —  на 80 процентов, 
«Томскстрой» —  на 81 процент.

Строители Томска и области не 
выполняют планов роста производи
тельности труда. За прошлый год в 
тресте' !Ns 97 она достигла лишь 93 
процентов плановой, на предприя
тиях треста «Стройдеталь» —  90, а 
в тресте «Тоылесжелдорстрой» ■— 
98 процентов к  плану.

В том, что строители не справи
лись со своими обязательствами, во 
многом повинен обком профсоюза 
рабочих строите.льства и промышлен
ности строительных материалов. Как 
отмечали делегаты недавно состояв
шейся областной конференции этого 
профсоюза, обком и его председа
тель тов. Терских оторвались от 
практики строителей, не знали их 
нужд и запросов. Они редко бывали 
на стройках и заводах стройиндуст
рии, не помогали организовать со
ревнование, мало требовали от адми
нистрации создания необходимых ус
ловий для соревнующихся. Об этом 
говорили на конференции председа
тель постройкома Асиновского строй
участка треста «Томскстрой» тов. 
КожушкОл плотник Парабельского

С  о б л а с т н о й  к о н ф е р е н ц и и  п р о ф с о ю з а  р а б о ч и х  с т р о и т е л ь с т в а  

и  п р о м ы ш л е н н о с т и  с т р о и т е л ь н ы х  м а т е р и а л о в

стройучастка этого же треста тов. 
Горлов и другие. |

— В нашем отряде, — расска
зывал на конференции слесарь 
МДО-13] тов. Мащенко, — развер
нулось соревнование между колонна
ми, а в колоннах— между бригадами. 
Мы пытались подводить итоги сорев
нования на совместных собраниях 
соревнующихся коллективов. Обком 
не поддержал этого хорошего начи
нания, и оно заглохло.

Работники обкома профсою.за сла
бо поддерживали инициаторов ново
го, передового. Мастер УНР-769 тов. 
Шелудяков напомнил делегатам кон
ференции о многих хороших начина
ниях томских строителей. Передовые 
бригады треста «Томскстрой» объя
вили поход за экономию материалов. 
Это хорошее начинание не нашло 
дороги на стройки других трестов. 
Пробовала перейти на хозрасчет 
бригада тов. Тумайкина из УНР-787, 
но, не получив поддержки, стала ра
ботать по-старому.

В начале прошлого года бригада 
тов. Торшина из УНР-768 начала 
соревнование за выполнение семи
летки за шесть лет. Президиум об
кома профсоюза поддержал этот 
почин, принял социальное поста
новление, однако организаторской 
работой его не подкрепил.

Инструктор штукатурных работ 
тов. Бажутина из УНР-768 в прош
лом году организовала бригаду из 
молодых девушек и вывела ее в пе
редовые. Присвоено звание коллек-.

тивов коммунистического труд-т 
бригадам тов. Бабенко из УНР-787, 
Чернова из УИР-739, Панкова из 
МДО-132. Доброй славой пользуются 
среди строителей Томска комплек
сные бригады тов. Тумайкина из 
УНР-787, тт. Пятова, Бреннера, Ку
лиша из треста «Томскстрой». Одна
ко об опыте этих бригад работники 
других строек города знают мало.

Не было широкой гласности сорев
нования. Досок показателей на мно
гих стройках нет. Там же, где есть, 
они заполняются от случая к  слу
чаю.

На многих стройках Томска и об
ласти низка организация труда и 
производства. Как рассказал арма
турщик завода 3\Г» 3 треста «Строй
деталь» тов. Абакумов и другие де
легаты, на предприятиях этого 'тре
ста плохо руководят производством. 
Рабочие слабо обучены обращению с 
механизмами.

Мешают соревнующимся перебои 
в снабжении материалами. Тов. Рад
ченко, председатель постройкома 
МДО-132, рассказала о том, что на 
стройках Верхне-Кетского района не 
хватает гвоздей и других материа
лов, что сдерживает темпы работ.

На некоторых стройках треста 
«Томскстрой», расположенных в се
верных районах, низок уровень тех
нического руководства. Об этом рас
сказал плотник Парабельского стро-| 
ительного участка треста тов, Гор-1

лов. На участке стоят пилорама и 
станки. Начальник его тов. Понома
рев назначил механиком и слесарем 
своих сыновей, не имеющих необхо
димой квалификации и опыта. А 
профсоюзная организация мирится с 
Этим.

Профсоюзные организации мало 
занимались механизацией работ на 
стройках. В тресте № 97 башенные 
краны использовались на 58 про
центов. На стройках треста «Томск
строй» экскаваторы были заняты на 
64 процента.

Обком профсоюза мало помогал 
рационализаторам и изобретателям. 
Постройкомы и завкомы не вели 
борьбы с волокитой в оформлении 
предложений. На многих стройках и 
заводах нет темников. Не случайно, 
мало рационализаторов.

Выступивший на конференции до
цент Томского инженерно-строитель
ного института тов. Оболонин рас
сказал, что по инициативе научных 
работников этого вуза в Томске соз
дан институт новаторов производст
ва. В институте организуются четы
ре секции: производства и экономи
ки строит! льства, строительных ма
териалов и конструкций, строитель
ства дорог и механизации строитель
ных работ. Институт возглавит со
вет, в который войдут передовики 
производства, ученые, работники 
строительных организаций.

Обком профсоюза мало занимался 
улучшением условий труда и быта

Арматурщик завода 
X» 3 треста «Стройдеталь» тов. Аба
кумов говорил о плохих условиях 
труда в некоторых цехах этого пред
приятия. В котельной плохо работа
ет вентиляция, в растворо-бетонном 
цехе большая сырость. На предприя
тии нет раздевалок, душевых, мед
пункта, тесен красный уголок.

Далеко не все сделано для улуч
шения жилищных условий строите
лей. Об этом говорили на конферен
ции председатель местного комитета 
треста «Стройдеталь» тов. Конюк, 
плотник УНР-787 тов. Южанин.

Большие задачи стоят перед строи
телями нашего экономического рай
она во втором году семилетки. Объем 
строительно-монтажных работ возра
стает в два раза по сравнению с 
прошлым годом._Эти цифры ппивел в 
своем выступлении на конференции 
начальник управления строительства 
и промышленности стройматериалов 
Томского совнархоза тов. Синельни
ков. Строителям Томска и области 
предстоит не только выполнить воз
росший план, но и ликвидировать 
отставание, допущенное в прошлом 
году.

Чтобы справиться с этими задача
ми, обком профс'Йюза рабочих строи
тельства и промышленности стройма
териалов до.тжен широко развернуть 
соревнование строителей. В него на
до вовлечь работников стройинду
стрии и автотранспорта. Надо до
биться, чтобы каждый постройкой и 
завком стал боевым штабом соревно
вания за досрочное выполнение се
милетки.

Л. ТИТОВА.

I .
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В  Н А Р О Д Н О Й  
В Е Н Г Р И И

1. ТЕХНИКУМ 
В КООПЕРАТИВЕ

Венгерский сельскохозяйст
венный производственный ко
оператив «Мир» является од
ним из лучших коллективных 
хозяйств области Веспрем. 
Здесь успешно применяются пе
редовые методы агротехниче
ской науки и зоотехники, коопе
раторы постоянно совершенст
вуют свои знания.

Недавно у членов этого ко
оператива возникла идея соз
дать свой собственный коопера
тивный сельскохозяйственный 
техникум. 42 члена кооперати
ва во главе с председателем 
Дьюлой Шебештьен успешно 
сдали вступительные экзамены. 
В некоторых бригадах заявле
ния о приеме в техникум пода
ли все кооператоры моло:ке 
40-летнего возраста.

Преподавание в кооператив
ном техникуме будет вестись 
постоянны.ми руководителями 
групп и регулярно приеззкаго- 
щими специалистами. Для за
крепления знаний при технику
ме создается опытное хозяйст
во.

В ближайшее время коопера
тивные техникумы откроются 
еще в трех коллективных хо
зяйствах области Веспре.м.
2. НОВЫЕ НАУЧНО-ИССЛЕ
ДОВАТЕЛЬСКИЕ УЧРЕ/КДЕ-

НИЯ В БУДАПЕШТЕ
В интересах расширения на

учно-исследовательской работы 
в Венгрии создаются три новых 
исследовательских института. 
Для одного из них — Централь
ного научно-исследовательского 
института медицины — в Буда
пеште строится 10-эташное зда
ние, в котором разместятся ла
боратории, библиотека, рабочие 
кабинеты, столовая и т. д.

В январе этого года началось 
оборудование первой лаборато
рии Центрального исследова
тельского института химии. В 
нынешнем же году в Будапеште 
открывается исследовательский 
институт фармацевтической
промышленности.
3. КНИГА ИДЕТ В МАССЫ

Издание художественной, 
технической и политической ли
тературы в Венгрии получило 
за годы народной власти огром
ный размах. Книга проникла в 
самые отдаленные уголки стра
ны, к ней потянулись люди тру- 
Дэ.

В минувшем году, например, 
в стране было издано книг ху
дожественной, технической и 
политической литературы об
щим тиражом 33 млн. экзем
пляров. Это на 20 проц. пре
вышает уровень предшествую
щего года. В 1959 году трудя
щимися было куплено на 1 млн. 
книг больше, чем в 1958 году.

4. НА КРАСНОМ ЧЕПЕЛЕ
Коллектив Чепельского ме

таллургического и машиностро
ительного комбината — гордо

сти венгерской индустрии— яв
ляется одним из инициаторов 
движения новаторов в Венгрии. 
Особенно -большой размах по
лучило это движение в ходе 
трудового соревнования в честь 
VII съезда Венгерской социа
листической рабочей партии. 
За 1959 год чепельцы внесли 
6.852 рационализаторских пред
ложения, из которых около по- 

•ловины одобрено и уже внедре
но в производство.

49 млн. форинтов экономии 
за счет внедрения рационализа
торских предложений — таков 
итог патриотических усилий 
тружеников Красного Чепеля.

5. ПЕРЕДОВЫМИ 
МЕТОДАМИ

На стройке этого жилого до
ма нет лесов, кирпичей, метал
лических балок, каменщиков, 
здесь почти нет людей. Строи
тельная площадка кажется 
опустевшей. Но вот вздраги
вают стрелы кранов, и в воздух 
поднимаются плиты из плотно 
спресованного шлака высотой с 
этаж. На верху их принимают 
несколько монтажников. Этаж 
растет буквально на глазах.

Новый передовой метод стро
ительства жнлых домов из гото
вых панелей все шире внедряет
ся на стройках Венгрии. Во 
вновь строящемся жилом райо
не Будапешта — Валериа по 
этому методу воздвигаются 
пять домов, один из которых 
уже досрочно сдан для внутрен
ней отделки.

Новый метод позволяет напо
ловину сократить срок строи
тельства дома и в четыре раза 
— число занятых на нем лю
дей.

6. РАСТЕТ БЛАГОСОСТОЯ
НИЕ ТРУДЯЩИХСЯ

Революционное рабоче-кре
стьянское правительство и Вен
герская социалистическая рабо
чая партия проявляют неустан
ную заботу о повышении благо
состояния трудящихся. В ми
нувшем году партия и прави
тельство осуществили повыше
ние пенсий, надбавок к зарпла
те на детей и самой заработной 
платы, в результате чего денеж
ные доходы населения Венгрии 
возросли по сравнению с пред
шествующим годом на 9 про
центов. Это привело к росту по
купательной способности тру
дящихся. За год, например, ими 
было приобретено 40.000 теле
визоров, то есть в три раза 
больше, чем в 1958 году, 
23.000 мотоциклов, или на 45 
процентов больше, чем за пред
шествующий год, значительно 
больше куплено других про
мышленных товаров и продо
вольствия.

За этот период число вклад
чиков в сберегательные кассы 
возросло на 300.000 человек, 
достигнув к концу года 1.550 
тысяч, а сумма вкладов увели
чилась более чем на полтора 
миллиарда форинтов.

(ТАСС).

Н ЕУ Д А Ч Н О Е ИСПЫ ТАНИЕ РАКЕТЫ  „ТИТАН"
НЬЮ-ЙОРК, 6 февраля. 

(ТАСС). Вчера, как сообщает 
агентство Юнайтед Пресс Интер- 
нейшнл, с ракетной базы на мысе 
Канаверал (штат Флорида) была 
предпринята новая попытка запу

стить межконтинентальный балли
стический снаряд американских 
ВВС «Титан». Через 57 секунд 
после запуска ракета взорвалась, 
и обломки ее рухнули, в Атланти
ческий океан.

Томская областная контора по прокату кинофильмов

с 10 февраля выпускает на экраны кинотеатров киноповесть

Авторы сценария; Иван Кржиж, Ладислав Гелге. 
Режиссер-постановщик Ладислав Гелге.
Композитор Густав Крживинка.
В ролях: учитель Пеликан — Карел Гегер; Андулка — Вла- 

жена Голишова; директор школы Поганка — Йозеф Микса: 
Млчох — Рудольф Грушинский.

Производство киностудии «Баррандов», Чехословакия. 
Фильм дублирован на Киевской киностудии им. А. П. Дов

женко.

Артели «Профинтерн» требуют
ся кочегары.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 24, отдел кадров.

■ Томскому автодорожному тех
никуму требуется бухгалтер-кас
сир.

Обращаться: г. Томск, проспект

Подготовка к ленинским дням в Корее
ПХЕНЬЯН, 6 февраля. 

(ТАСС). Как сообщает сегодня га
зета «Нодон синмун», президиум 
Центрального Комитета Трудовой 
партии Кореи принял решение о 
торжественном праздновании
90-летия со дня рождения Влади
мира Ильича Ленина.

В решении высоко оцениваются 
бессмертные заслуги В. И. Лени
на, отдавшего всю свою жизнь 
делу освобождения рабочего клас
са и всех трудящихся в период 
империализма и пролетарских ре
волюций, создателя первого в ми
ре социалистического государства. 
Идеи великого Ленина, подчерки
вается в решении, прочно завла
дели сердцами миллионов трудя
щихся всего мира и являются 
мощным оружием революционно
го преобразования мира.

Ленинизм, отмечается в реше
нии. был руководящей силой во 
всем процессе корейской револю
ции, знаменем борьбы корейского 
народа за свободу и счастье.

В решении подчеркивается, что 
широкое и глубокое разъяснение 
и пропаганда жизни и деятельно
сти Ленина и его заслуг, успехов 
международного коммунистиче
ского и рабочего движения, уве
ренно развивающегося под знаме
нем ленинизма, еще более укре
пит веру корейского народа в 
справедливость и победу его вели
кого революционного дела.

В решении указывается на не
обходимость дальнейшего усиле
ния идеологической борьбы за еще 
более прочное установление марк
систско-ленинского мировоззре
ния, против проникновения ра,з- 
личной враждебной буржуазной 
реакционной идеологии, особенно 
против проявлений ревизионизма 
и догматизма, в защиту чистоты 
марксизма-ленинизма.

Решением предусмотрено прове
дение различных праздничных ме 
роприятий по случаю 90-лётия со 
дня рождения В. И. Ленина. В 
городах и населенных пунктах 
страны, на промышленных пред

приятиях и стройках, в учрежде
ниях и учебных заведениях будут 
проведены торжественные собра
ния. В ленинские дни среди тру
дящихся будут проведены лекции 
и беседы о жизни и деятельности 
Ленина, о воплощении идей вели
кого Ленина в жизни корейского 
народа. В научных учреждениях, 
в учреждениях культуры и про
свещения будут широко прово
диться научные конференции по 
ленинской революционной теории 
и практике. К юбилейной дате 
приурочивается выпуск большого 
количества литературы о Ленине, 
завершение перевода и издания на 
корейском языке собрания Сочи
нений Ленина.

В городах и селах республики, 
на предприятиях и в учреждениях 
будут организованы фотовыстав
ки, рассказывающие о жизни и 
деятельности Ленина, успехах со
ветского народа в строительстве 
коммунизма. В связи с 90-летием 
со дня рождения Лёнина будет 
проведена неделя кинофильмов.

Выставна советсной нниги в Лондоне
ЛОНДОН, 6 февраля. Коррес

пондент ТАСС Н. Туркатенко йе- 
редает:

Вчера в Лондоне в помещении 
концертного зала «Ройял фести- 
вал-холл» открылась выставка со
ветской книги, организованная в 
соответствии с англо-советским со
глашением об обмене в области 
культуры.

На выставке представлено око
ло 4.000 книг и периодических 
изданий по истории, экономике, 
философии, техническим наукам, 
искусству, медицине и сельскому 
хозяйству, а также сборники до
кументов по внешней политике 
Советского Союза, работы и сбор
ники документов по истории Ком
мунистической партии Советского 
Союза и Великой Отечественной 
войны. На выставке представлены 
книги о поездке Н. С. Хрущева в 
Соединенные Штаты Америки — 
«Жить в мире и дружбе» и «Ли
цом к лицу с Америкой». Боль
шой стенд отведен под труды ве

ликого основателя Советского со
циалистического государства
В. И. Ленина, в том числе полное 
собрание Сочинений В. И. Ленина, 
выпущенное в 1958 и 1959 годах.

Широко представлена на вы
ставке русская и советская худо
жественная литература, в том чис
ле книги Пушкина, Толстого, Че
хова, Гоголя, Достоевского, Гри
боедова, Жуковского, Горького, 
классика грузинской литературы 
Шота Руставели.

В числе книг советских писате
лей на выставке представлены 
книги М. Шолохова, В. Лациса, 
К. Федина, С. Маршака. П. Бров
ки, А. Макаренко. В. Маяковского, 
Ф. Панферова, К. Паустовского, 
А. Твардовского, А. Фадеева, 
А. Корнейчука.

На выставке много красочно 
иллюстрированной детской лите
ратуры.

Выставку открыл временный 
поверенный в делах СССР в Вели
кобритании В. А. Логинов, кото-

Положение в Алжире 
по-прежнему вызывает опасения

ПАРИЖ, 7 февраля. (ТАСС). 
Судя по сообщениям парижской 
воскресной печати, положение в 
Алжире после прекращения не
давнего мятежа по-прежнему 
остается крайне неопределенным 
и продолжает вызывать опасения.

Меры, принятые французскими 
властями В- отношении некоторых 
из «руководителей баррикад», вы
звали среди сторонников мятежа 
недовольство. По словам газеты 
«Юманйте-диманш», это недоволь
ство может предвещать новые бес
порядки. '

Сообщения из Алжира свиде
тельствуют о намерении ультра- 
колониалистских кругов препятст
вовать выполнению постановлений, 
поступающих туда из Парижа. 
Сегодняшние газеты указывают, 
что поездка в Алжир группы 
французских министров вызвана 
не только тем, что генерал де 
Голль желает перед своим визитом 
в Алжир знать точное положение 
на месте, но в значительной сте
пени и тем, что на протяжении 
вот уже недели приказы и инст
рукции Парижа исполняются в 
Алжире лишь в той мере, в ка
кой находящиеся на месте чинов
ники считают это необходимым.

В самом Алжире вновь распро
страняются листовки, в которых 
указывается, что «армия, ставшая 
отныне арбитром, заставила 
власть отступить, вынудив ее тор
жественно отказаться от начала 
переговоров». Авторы одной из 
листовок открыто угрожают, что, 
если правительство вздумает

мстить мятежникам, они вновь 
выступят.

Приказ так называемым терри
ториальным частям сдать имею
щееся у них на руках оружие не 
выполняется. Только в одном из 
районов города Алжир, сообщает 
«Юманите-диманш», после первого 
указания о необходимости сдать 
оружие исчезло неизвестно куда 
свыше тысячи винтовок и автома
тов.

рый выразил уверенность в том, 
что, ознакомившись с экспоната
ми, английская общественность 
лучше узнает Советский Союз и 
что поэтому выставка, несомнен
но, будет способствовать укрепле
нию взаимопонимания между на
родами Советского Союза и Вели
кобритании.

Под аплодисменты собравшихся 
Логинрв сообщил, что по оконча
нии Ш11ставки все представленные 
на ней экспонаты будут переданы 
в дар английским культурно-про
светительным учреждениям.

G ответным словом выступил 
председатель комитета по вопро
сам распространения английских 
книг за границей при Британском 
совете сэр Чарльз Сноу. Он отме
тил, что данная выставна являет
ся первой крупной выставкой рус
ских и советских книг в Англии и 
что она, несомненно, позволит 
широкой английской публике луч
ше узнать культуру народов Со
ветской страны. Сноу особо отме
тил прекрасное качество советских 
детских книг. Он подчеркнул так
же, что книги в Советском Союзе 
по цене доступны самым широким 
массам.

Интерес к выставке в Лондоне 
огромный. Об этом свидетельству
ет. в частности, тот факт, что на 
открытие выставки собрались вид
ные представители общественно
сти английской столицы, коррес
понденты крупнейших газет и пе
риодических изданий. Характерно 
также, что еще до открытия вы
ставки 11 крупных издательских 
и торговых фирм Лондона, Окс
форда, Манчестера, Шеффилда, 
Кембриджа и других городов сооб
щили о своем желании разместить 
заказы на советские книги.

Борис Стенин—чемпион 
мира по скоростному бегу 

на коньках
ДАВОС, 7 февраля. (Спец. корр.

ТАСС). Здесь закончился 54-й 
мужской чемпионат мира по ско
ростному бегу на коньках. Чем
пионом мира стал советский 
спортсмен Борис Стенин.

Советские спортсмены уже с 
первой дистанции завладели ини
циативой, а к концу второго дня 
состязаний стало ясно, что Борис 
Стенин имеет все шансы на побе
д у .

10 тыс. метров — последняя 
дистанция конькобежного много
борья. К стартам из 44 участни
ков состязаний допущены лишь 
самые сильные спортсмены, завое
вавшие это право успехами на 
трех предыдущих дистанциях. 
Среди 16 лучших — четыре со. 
ветских спортсмена.

В первой паре на 10 тыс. мет
ров стартует Борис Стенин. Он 
добивается отличного результата— 
17 мин. 9,6 сек. и по сумме очков, 
становится практически недося
гаемым для остальных участников 
чемпионата. Теперь борьба идет 
за второе место. Результат Стени
на перекрывает Виктор Косичкин, 
Его время 17 мин. 1,5 сек. Вале
рий Котов (СССР) финиширует 
со временем 17 мин. 15 сек. ров
но. Последним из советских спорт
сменов выступает Олег Гончарен
ко. Он проходит 10 тыс. метров за 
17 мин. 26,2 сек.

Лучшее время дня показал гол
ландский конькобежец Ян Песман
— 16 мин. 53,7 сек. Второй ре
зультат у Виктора Косичкина, а 
третий — у Гельмута Куннарта 
(ГДР) — 17 мин. 4,2 сек. Борис 
Стенин показал пятый результат 
дня.

Судьи подводят итоги состяза
ний. Звание чемпиона мира по 
скоростному бегу на коньках 
1960 года завоевал абсолютный 
чемпион Советского Союза Борис 
Стенин. У него 186,487 очка. Сте
нин награжден золотой медалью и 
лавровым венком чемпиона мира. 
Второе место и серебряную . ме
даль завоевал Андрэ Куприянов 
(Франция) — 189,245 очка.
Третье место и бронзовую медаль
— Гельмут Куннарт (ГДР) — 
189,497 очка.

По непонятным причинам швей
царские- власти запретили подни
мать на стадионе государственные 
флаги во время церемонии на
граждения победителей. В связи с 
этим Международный союз конь
кобежцев в знак протеста не про
водил награждения победителей 
сразу после соревнований.

Следует отметить, что на закон
чившемся мировом первенстве со
ветские скороходы выиграли три 
дистанции из четырех: 500 мет
ров — Евгений Гришин, 1.500 
метров Борис Стенин и 5 тыс. 
метров —, Валерий Котов.

Соревнования в эфире
Закончились межобластные ра

диосоревнования спортсменов —, 
ультракоротковолновиков на лич
но-командное первенство индиви
дуальных и коллективных радио
станций.

76 радиоклубов ДССААФ на
шей страны в течение 12 часов 
оспаривали первенство.

Команда Томского радиоклуба 
ДССААФ в составе перворазряд
ников Геннадия Кожевникова, 
Владимира Степанова и Феликса 
Зеленского показала хорошие ре: 
зультаты.

На коллективной радиостанции 
РАДКХА за 12 часов она устано
вила 101 связь с радиостанциями 
других областей страны. Команда 
заняла общее второе место и на
граждена дипломом 2-й степени.

Активное участие в этих сорев
нованиях приняли наши спортсме
ны индивидуальных радиостанций. 
По этой группе наилучшие ре
зультаты показали томичи мастер 
спорта Юрий Кропотов и перво
разрядник Михаил Горлов.

За 12 часов Юрий Кропотов 
установил 130 связей с коллек
тивными и индивидуальными ра
диостанциями Советского Союза и 
занял первое место, а Михаил Гор
лов — 128 связей и занял второе 
место. Сни награждены грамотами 
и соответственно дипломами 1-й и 
2-й степеней.

В настоящее время спортсмены- 
радиолюбители готовятся к пред
стоящим всесоюзным лично
командным соревнованиям ради- 
стов-операторов, которые будут 
проходить в апреле этого года.

В. МАРТЫНЕНКО, 
судья 1-й категории.

С П У С Т Я
ДАУГАВПИЛС. (Латвийская 

ССР), 6 февраля. (ТАСС). Шес
тилетний Юра Юрков гостил у 
бабушки в Великих Луках, ког
да в город ворвались фашист
ские танки. Его мать, отец и 
старшая сестра Мария остались 
в другом городе — в Красном 
холме. Калининской области. 
За участие в партизанском дви
жении фашисты расстреляли 
отца — учителя Алексея Юрко
ва и на глазах дочери облили 
керосином и заживо сожгли 
мать. 13-летнюю Марию прию
тили соседи.

После войны в надежде най
ти брата и бабушку Мария 
приехала из Красного холма в 
Великие Луки. Город был до ос
нования разрушен, не осталось 
и дома, где жила бабушка. Но 
девушке удалось узнать одну 
деталь — во время боев .за ос
вобождение города в развали-

J I E T
нах какого-то дома советские 
солдаты нашли перепуганного и 
полураздетого мальчика лет 
восьми. Воины взяли парнишку 
с собой, а женщине, повстречав
шейся им, оставили записку: 
если мальчика будут разыски
вать, в ней указан адрес. Марии 
удалось найти и женщину, и 
эту записку. Но клочок бумаги 
был так измят и затерт, что на 
нем нельзя было ничего про
честь. Записку направили спе
циалистам. Ро.зыском Юры за
нялись десятки людей.

В записке значился номер 
полевой почты. Но эта воинская 
часть сразу же по окончании 
войны была расформирована. В 
архивах Министерства обороны 
СССР удалось найти фамилии 
девяти офицеров, служивших в 
части. И вот из Даугавпилса, 
где живет Мария, полетели за
просы в Новосибирск, Уфу,

Томск — проживает ли кто из 
этих демобилизованных офице
ров в этих городах? Недавно 
удалось установить местожи- ;; 
тельство одного из них — под
полковника Капитоненко. Он 
сообщил, что действительно в 
их части воспитывалось два бес
призорных мальчика, в том чис
ле одного, подобранного в Ве
ликих Луках, звали Юрой. 
Мальчика, как указывал Капи
тоненко, взял к себе на воспи
тание генерал-майор Маслов. О 
дальнейшей его судьбе ему ни
чего не известно. Разыскали ге
нерал-майора Маслова. Тот от
ветил, что Юрий окончил суво
ровское училище, часто навеща
ет его, и сообщил адрес юноши.

И вот сегодня после долгих 
поисков почтальон вручил про
живающей в Даугавпилсе Ма
рии Борткевич-Юрковой теле
грамму: «Скоро приеду. О выез
де сообщу. Целую — Юрий».

На первенство Р С Ф С Р 
по хоккею с шайбой

ЗгЗ
КЕМЕРОВО. (По телефону). По

завчера местная команда «Локо
мотив» в г. Сталинске принимала 
томичей — хоккеистов политехни
ческого института.

Первый период закончился ре
зультатом 1:1, второй — 2:2.

Встреча закончилась вничью, со 
счетом 3:3.

ИЗВЕЩЕНИЯ
9 февраля, в 7 часов вечера, в 

обллектории для студентов вузов 
н самостоятельно изучающих по
литэкономию капитализма состоит
ся первая лекция на тему: «Пред
мет и метод политической эконо
мии».

10 февраля, в 7 часов вечера, 
в обллектории для слушателей 
цикла лекций по международной 
жизни состоится лекция на тему: 
«Экономическое соревнование со
циализма с капитализмом». Чита
ет П. Ф. Литвинов.

Заместитель редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ЛТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТ?»
t  . 3
► Томская областная контора по прокату кинофильмов з
► 3
► с 10 февраля выпускает на экраны кинотеатров киноповесть 3

2— 1. имени Ленина, 115, к директору.

S Авторы сценария: Франчиск Мунтяну, Синиша 
Г Андрей Блайер. 3
t Режиссеры: Синиша Иветич, Андрей Блайер. 3
t" Композитор Анатоль Виеру. 3
► Производство киностудии «Бухарест», Румыния, 1958 г. 3
► 3

Томскому кирпичному заводу 
■No 10 требуются: шофер на авто
погрузчик, электрики, рабочие в 
цехи и плотники. ;

Обращаться: г. Томск, улица 
Красноармейская, 130. ■

3— 1

Томскому горкомхозу требуют
ся: инженеры-строители, инжене
ры-дорожники, теплотехники.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 73, комната 68, к 
главному инженеру.

1

Томский областной драматический 
театр им. В. П. Чкалова

9 февраля — «Стряпуха». 
Начало в 8 часов вечера.

Спектакли музыкально-драмати
ческого театра

9 февраля в помещении Дома 
офицеров — «Сильва».

Начало в 8 час. вечера.

Томскому автомотоклубу
ДОСААФ срочно требуются: пре
подаватель по автоделу, техник- 
инструктор, заведующий гаражом, 
шофер, инструктор практического 
вождения, киномеханик со спе
циальностью шофера.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 48.

2— 1.

Тимирязевскому леспромхозу на 
постоянную работу требуется 
секретарь-машинистка.

Квартирой обеспечивается.
Обращаться: г. Томск, Дачный 

городок за рекой Томью, отдел 
кадров леспромхоза.

2— 1

Строительно-монтажному управ
лению облпромсовета требуются 
главный инженер, производитель 
работ (жилая площадь предостав
ляется), мастер по сантехнике, 
кладовщик и разнорабочие.

Одиноким предоставляется обще
житие.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Сакко, 27. 2— 1

Кинотеатр им. М. Горького
9 февраля — новый цветной 

художественный фильм «Чолпон— 
утренняя звезда». Сеансы: 9,
10- 30, 12, 1-30, 3, 4-30, 6. 7-30,
9. 10-30

Зал кинохроники
9 февраля — новый доку

ментальный фильм «Антон Павло
вич Чехов». Сеансы; 9, 10-05,
11- 10, 12-15 дня и 6-20, 7-25 ве
чера. Художественный фильм —  
«Пока ты со мной». Сеансы: 1-20, 
3. 4-30. 8-30. 10-10.

Кинотеатр им. И. Черных 
9 февраля. Большой зал — но

вый цветной художественный 
фильм «Чолпон — утренняя зве.з- 
да». Сеансы: 9, 10 30, 12, 1-25,
2-50, 4-15, 5-45, 7-15, 8-45, 10-15. 
Малый зал — новый художествен
ный фильм «Парни из нашей де
ревни». Сеансы; 9, 10-45.

По просьбе кинозрителей — но
вая копия музыкальной комедии 
«Свинарка и пастух». Сеансы;
12- 30, 2-15, 4, 5-45, 7-30, 9-15,
11.

УНР-290 требуются: каменщи
ки, плотники, бетонщики и разно
рабочие Ыужчнны и женщины).

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 59, отдел кадров. ' 3— 3

Монтажной конторе «Томлесжел- 
дорстроя» требуется счетовод-кас
сир со специальностью машинист
ки.

Обращаться: г. Томск 
Мельничная, 13.

улица

Томским межобластным стацио
нарным курсам «Росглав:!ерно» 
требуются на постоянную работу 
преподаватели по специальностям 
«Электрооборудование» и «Сило
вые установки».

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 76, к директору. •

Заводу «Сибэлоктромотор» тре
буются: рабочие всех специально
стей, инженеры: конструкторы, ме
ханики и .электромеханики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 58 (остановка трам
вая «Предвок.щльная»), отдел кад
ров, те.лефон 31-51, дополнитель
ный 3-29. 5 —3

Ахметханова Людмила Степанов
на, проживающая в г. Томске, ули
ца Киевская, 84, кв. 5, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-ном 
Ахметхановым Николаем Порфирь- 
евичем.

Дело подлежит рассмотрению в 
Томском областном суде.

Гр-н Фуфаев Геннадий Петрович, 
проживающий в г. Томске, улица 
Шевченко, 24, кв. 5, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-кой 
Фуфаевой Елизаветой Петровной, 
проживающей' в г. Сталинске, 15, 
улица Обнорская, 68. кв. 31.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 6-го участка г. Том
ска.

Гр-ка Гурецкая Антоннда Ва
сильевна, проживающая в г. Том
ске, улица Первая рабочая, 18, 
кв. 1, возбуждает дело о расторже- 
Fum брака с гр-ном Гурецким Алек
сеем Васильевичем, проживающим 
в г. Томске, улица Каспийская, 22, 
кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 6-го участка г. Том
ска.
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